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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cupons

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cupons  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cupons

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      11º SorTeio - 15/08/2019

10º CONTEMPLADO:
Renê Rudi Jost
Sobradinho

Morre Vanderlei Batista da Silva,
ex-prefeito de Passa Sete

Na manhã da última quarta-feira, 
31, estiveram participando do pro-
grama Giro Regional, da Gazeta FM, 
Pedro da Rosa e Argel Bolfe, mora-
dores de Segredo, para falar sobre 
a mobilização que está ocorrendo 

em virtude das péssimas condições 
da ERS-347, que liga Sobradinho a 
Segredo. 

Um grupo de WhatsApp foi orga-
nizado para debater sobre as condi-
ções da via. Segundo os moradores 

o problema acabou se agravando e 
é o alto o risco de acidentes e pre-
juízos aos motoristas.

O prefeito de Segredo, Valdir Ro-
drigues, pretende marcar uma audi-
ência com o DAER, para tratar sobre 

o assunto. A data ainda está sendo 
agendada. De acordo com os mora-
dores, caso o problema não seja re-
solvido, será organizada uma mani-
festação, inclusive com a possibili-
dade de bloqueio total da rodovia.

Crateras 
na 347
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>> Membros se reuniram na sede da Caciss

>> PERDA Político faleceu na madrugada desta quinta-feira, 25, por volta das 4h30, em 
virtude de um câncer

Morre ex-prefeito de Passa Sete, 
Vanderlei Batista da Silva

O ex-prefeito de Passa Sete, Van-
derlei Batista da Silva, de 64 

anos, faleceu na madrugada de quin-
ta-feira, 25. Ele estava internado no 
Hospital de Caridade e Beneficência 
de Cachoeira do Sul (HCB), onde tra-
tava um câncer e morreu por volta 
das 4h30. Justamente no Dia do Co-
lono e Motorista, classes represen-
tadas pelo político, a região Centro 
Serra se despediu do ex-prefeito.

Vanderlei, conhecido pecuarista 
da região, foi um dos emancipacio-
nistas do município de Passa Sete, 
cidade da qual foi prefeito nos man-
dados de 1997-2000, 2001-2004 

e 2013-2016. Ele foi vereador em 
Sobradinho, presidente do Sindi-
cato dos Trabalhadores Rurais, pa-
trão dos CTGs Galpão da Estância e 
Gaúcho Serrano e também funda-
dor do Cite de pecuária de corte de 
Passa Sete.

O ex-prefeito era casado com Ta-
tiana Segatto e deixa quatro filhos, 
Ricardo, Rafael, Anita e Andrion, 
além de três netos. Vanderlei era fi-
lho de Antônio Batista da Silva Filho 
e Nadir Puntel da Silva. O velório foi 
realizado no Salão Santo Antônio de 
Campo de Sobradinho e o enterro 
ocorreu às 16 horas de quinta-feira.

>> Vanderlei Batista tinha 
64 anos

Na tarde desta terça-
-feira, 30, a Câmara do 
Comércio, Indústria e 
Serviços de Sobradinho 
(Caciss), organizou uma 
reunião com os mem-
bros da Diretoria Execu-
tiva para tratar de assun-
tos importantes e de in-
teresse dos associados e 
da entidade. O encontro 
foi marcado pela troca de 
ideias e informações, en-
tre elas a atualização fi-
nanceira do primeiro se-
mestre.

Caciss organiza reunião 
com membros da Diretoria

A SECRETARIA DE SAÚDE DE SOBRADINHO 
LEMBRA QUE FALAR É O MELHOR REMÉDIO.
VOCÊ É IMPORTANTE!

LIGUE 188
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O município de Ibarama é conhe-
cido em âmbito nacional por ser a 
Capital do Milho Crioulo e a sede 
do Ricordare L´Italia Per Vivere. A 
23ª edição do evento será realiza-
da neste sábado, a partir das 19h, 
no Salão Paroquial Católico. Como 
sempre, a programação está rechea-
da de sabores, diversão e muita his-
tória. Haverá degustação de salame, 
pão caseiro, presunto e queijo. Tudo 
regado a vinho e graspa. Na sequên-
cia, jantar típico com variados pra-
tos à moda italiana, além de sobre-
mesas. O grande baile tem início às 
23h, com animação da Banda Kama-
rillia. Neste ano, o tema será a Saú-
de: a cura pela fé, chás e medica-
mentos. As famílias homenageadas 
são: Leonel e Eda Kluge, Rony e Lin-
da Bernardes e Ary Cechella e Eugê-
nia Maria Müller Pereira. 

LEONEL E EDA KLUGE
Leonel Valdemar Kluge nasceu 

no dia 03 de janeiro de 1939, na li-
nha Cascata. Filho de Helmuth Car-
los Kluge e Elza Marta DrescherKlu-
ge (in memorian). Eda Rosa Kluge 
nasceu no dia 19 de dezembro de 
1942, em Ibarama. Filha de Gervá-
sio Dal Ri e Letizia Simionatto Dal Ri. 
Casaram-se no dia 22 de setembro 
de 1962, em Ibarama. Tem 3 filhos: 
Marileda Kluge  Manica casada com 
Renato André Manica, Evandro Klu-
ge  casado com Darcila Kluge pais de 
Rafaela e Régis Kluge e Silvana Klu-
ge mãe de  Kauê Kluge Neu. Sempre 
moraram em  Ibarama: na Vila, Li-
nha Grápia, Linha Cascata e há 49 
anos moram em Lomba Alta. Sempre 
foram pessoas muito participativas 
nessa comunidade, trabalhando in-
tensamente, dedicando boa parte de 
seu tempo para ajudar em vários lu-
gares, como nas escolas que seus fi-
lhos estudaram, Clube de Mães, fes-
tas da Igreja,  atividades da Prefei-
tura Municipal, Pastoral da Criança. 
Eda foi presidente das Trabalhado-
ras Rurais e do Clube de Mães e par-
ticipa do Coral Municipal e do Stella 
Alpina.  Leonel com sua dedicação ao 
cultivo do milho crioulo, juntamente 
com outros agricultores fundaram a 
Associação dos Guardiões de Semen-
te do Milho Crioulo, sendo ele o atu-
al presidente.  Nos últimos anos em 
parceria com a Emater, Embrapa de 
Pelotas e UFSM, passaram a divulgar 
mais sobre o cultivo dessas semen-
tes, tendo participado de vários se-
minários e encontros em todo o RS, 
inclusive como palestrante, proje-
tando Ibarama no Cenário Estadu-
al. O último prêmio que recebeu, foi 
da Folha Verde, na Assembleia Legis-
lativa, em dezembro de 2018. Sem-
pre dedicaram-se à agricultura, mas 
a partir do ano de 1972 dedicam-se 
mais ao milho crioulo, feijão e tan-
tas outras variedades de plantas. 

Possuem, em sua propriedade uma 
área de lazer conhecida como Recan-
to do Riacho, onde acontecem mui-
tos encontros de família, da Emater 
e atividades relacionadas com o mi-
lho crioulo.

ARY CECHELLA
Nasceu em Santa Maria, aos 23 

de julho de 1922. Em 1939 iniciou 
o curso de Medicina no Paraná, po-
rém formou-se somente em 1948, 
em Porto Alegre, pois havia cur-
sado o NPOR e por ocasião da Se-
gunda Guerra Mundial foi convoca-
do para o serviço militar em Curi-
tiba, permanecendo naquela cida-
de por dois anos, após, transferido 
para o 3° Batalhão do 20° Regimen-
to de Infantaria de Itajaí – SC- assu-
mindo o comando da Companhia de 
Metralhadora.

Lá conheceu e casou com Eugênia 
Maria Muller Pereira, em 22 de de-
zembro de 194.  Em maio de 1946, 
ao dar baixa do Exército, recebeu a 
Medalha de Guerra. Retornou a Por-
to Alegre, onde nasceu o seu pri-
meiro filho, José Luiz Cechella, hoje, 
Engenheiro Agrônomo casado com 
Inês Morim Cechella pais de Cris-
tiane- mãe de Diego e Vitor -, Cari-
na e Jose Luiz. Iniciou a sua ativida-
de profissional em Agudo em 1948. 
Nesse tempo nasceu o seu segundo 
filho, Cláudio, hoje também médi-
co, casado com Marília Santos Ce-
chella, pais de Bianca e Bruno. Em 
1949, foi convidado pela comuni-
dade de “IBARAMA”, então muni-
cípio de Sobradinho, para assumir 
a direção do Hospital Santo Antô-
nio. Aceitando, ali permaneceu até 
1961. Pela sua liderança e preocu-
pação com a comunidade, foi eleito 
Vice-Prefeito da cidade de Sobradi-
nho, em 1954. Em 1958 concorreu 
a Deputado Estadual pelo PRP (Par-
tido de Representação Popular), fi-
cando como suplente. Foi muito es-
timado pela comunidade de IBARA-
MA pela sua competência, total de-
dicação, desprendimento e vida só-
cio-cultural. Foi presidente do Clube 

Esportivo de Ibarama, organizando 
muitos eventos, como por exemplo, 
os “Bailes de Chita”, deixando em seu 
mandato uma infraestrutura com-
pleta. Em Ibarama, nasceram seus 
três últimos filhos: Nilo Sérgio, en-
genheiro civil, casado com Luciana 
dos Santos, pai de André, Karin e Ci-
bele. João Carlos, professor de Edu-
cação Física, casado com Leda dos 
Santos, pai de Felipe e Julia e avô de 
Isabel e Alexandre, e Ari Cechella Ju-
nior, geólogo, casado com Maria Me-
dianeira Miorim Cechella, pai de Lu-
cas e Enzo. Em 1962 veio para San-
ta Maria, onde instalou o seu con-
sultório à Rua Venâncio Aires.  Che-
fiou a Pediatria do INAMPS de Santa 
Maria e no seu consultório exerceu 
Clínica Geral, atendendo os pacien-
tes com desvelo e sem distinção de 
classe. Foi personalidade marcante 
na cidade, não só como médico, mas 
como cidadão que contribui para o 
desenvolvimento do Tradicionalis-
mo regional, sendo Patrão do CTG “ 
Ponche Verde” por 14 anos. E presi-
dente do Clube Caixeiral. Em 1974 
transferiu-se para a cidade Cacequi, 
dedicando-se ainda à medicina que 
gostava de fazer com toda a dedica-
ção possível, até o seu falecimento, 
em 16 de maio de 1977.

RONI E ARLINDA BERNARDES
Rony Flores de Jesus Bernardes, 

brasileiro, descendente de Italiano, 
nasceu aos 02 (dois) dias do mês de 
janeiro de 1935, na localidade de 
Lomba Alta, interior do Município 
de Ibarama. Aos 04 (quatro) anos de 
idade passou a residir em Linha Sa-
lete, também interior deste Municí-
pio, onde permanece até a presen-
te data. Durante vários anos esteve 
frente à diretoria da Comunidade, 
onde, apesar de não mais ser mem-
bro, aos 84 anos de idade continua 

diariamente atuando como guardião 
do poço artesiano local, além de au-
xiliar nas realizações festivas e con-
fraternizações comunitárias, espe-
cialmente na festa de Nossa Senho-
ra da Salete. Há exatamente 62 (ses-
senta e dois) anos, no dia 03 (três) 
de agosto de 1957, casou-se com Ar-
linda Bernardi Bernardes, também 
brasileira, e de descendência italia-
na. Nascida em 15 (quinze) de janei-
ro de 1936 neste Município de Iba-
rama, à época distrito de Sobradi-
nho; sempre foi pessoa dedicada à 
comunidade. Por ser pessoa de mui-
ta fé, foi a primeira Ministra da Co-
munidade Nossa Senhora da Salete, 
onde incansavelmente atua há mais 
de 20 (vinte) anos, além de animar 
as celebrações religiosas daquele lo-
cal.  Também foi doceira por muitos 
anos e fez parte do Coral Municipal 
de Ibarama. Desta união que exata-
mente hoje completa 62 anos, so-
breveio o nascimento dos 03 (três) 
filhos, Dilon Luiz Bernardes casado 
com Carmem Leonete Hass Bernar-
des, pais de Danubia, Daiana e Da-
niela, e avós de Mariana. Dilomar 
José Bernardes casado com Marga-
rete Scota Bernardes, pais de Pau-
la, Bruna e Lucia, e Eloiza Madale-
na Bernardes Scota casada com Al-
dori Antonio Scota pais de Cristina 
e Mateus, e avós de Ana Luiza. Jesus 
e Linda, como popularmente são co-
nhecidos, levam suas vidas dedica-
das um ao outro, como por exemplo, 
em rotina, toda manhã ele a acorda 
com café na cama. Evidentemente 
um casal sinônimo de união e dedi-
cação, bases de uma família tradicio-
nal. Sucintamente, registram o agra-
decimento pela homenagem pres-
tada, pois momentos como este de-
monstram o reconhecimento às de-
dicações e esforços despendidos ao 
longo de suas vidas.

>> Ari Cechella e esposa

A cultura italiana em evidência no 
23º Ricordare L´ Italia Per Vivere
>> IBARAMA Evento será realizado neste sábado, dia 3, tendo como tema a Saúde: a 
cura pela fé, chás e medicamentos 

>> Eda e Leonel Kluge

>> Roni e Arlinda Bernardes
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A 3º Rústica e 1º meia 
maratona de Sobra-

dinho- Unisc/ Alarico-I-
talínea já tem data mar-
cada para ocorrer, dia 8 
de dezembro. O evento 
terá dois trajetos, um de 
21km com inicio às 9h, e 
outro de 5km que inicia 
às 9h15.

O campeão das duas úl-
timas edições, Anderson 
Hunter, 25 anos, militar 
do 3º Batalhão de Enge-
nharia de Combate de Ca-
choeira do Sul, vai partici-
par do evento novamente. 
Já fazem quase 9 anos que 
Anderson participa de 
corridas, desde os tempos 
de escola quando partici-
pava de eventos estudan-
tis. Sua primeira corrida 
foi no dia 16 de novembro 
de 2010, quando tinha 16 
anos, a partir desse mo-
mento ele não parou mais 
de participar de competi-
ções e  começou acumular 
troféus e medalhas. O mi-
litar já foi campeão em di-
versas cidades do Estado. 

O maratonista Rudimar 
Medeiros orienta o cor-
redor nas suas ativida-
des desde 2016, os trei-
nos acontecem em forma-
to de ciclos, a cada mara-
tona que Anderson parti-
cipa ele começa uma nova 
etapa. A namorada do cor-

redor, Nara Centa, estu-
dante de educação física, 
é sua parceira de compe-
tição, normalmente ela 
também participa dos 
eventos. Anderson desta-
ca que sempre fica entre 
os primeiros colocados na 
maioria das competições 
que participa. 

A superação e a dedica-
ção são pontos principais 
na organização do proces-
so de preparação para as 
competições, Anderson 
treina em dois turnos, de 
segunda a sexta-feira, no 
último mês ele percorreu 
560km nos treinos, que 
durante a semana são in-
tercalados entre diferen-
tes atividades. “Cada pro-
va tem uma intensidade, 
sempre busco me prepa-
rar da melhor maneira 
possível para enfrentar as 
maratonas”, diz.

Paixão
A paixão de Anderson 

também tem custo, ele 
precisa pagar a viagem, 
hotel, equipamento, en-
fim, gastos que são supri-
dos pelos patrocinado-
res que, segundo ele, são 
difíceis de conseguir. “A 
gente precisa chegar em 
20 para conseguir fechar 
com dois, eles deveriam 
investir nesse esporte, é 
um benefício para a pró-
pria marca”, destaca. Ele 
ressalta que é muito im-
portante conseguir patro-
cínio porque é impossível 
prosseguir com a ativida-
de sem um investimento: 

“A dificudade para encon-
trar apoio é normal, isso 
acontece em todas as ci-
dades, as outras pessoas 
também encontram difi-
culdades para conseguir 
patrocínio, mais em cida-
de pequena ainda é mais 
complicado”.

A tradicional Corrida 
de São Silvestre, que esse 
ano completa sua 95º edi-
ção e ocorre em São Pau-
lo no último dia do ano é 
o “objetivo maior” do mi-
litar, que pretende correr 
no pelotão de elite, caso 
consiga o índice necessá-
rio, mas se não for possí-
vel competira da mesma 
forma, Nara também vai 
estar presente nesta com-
petição.

A próxima maratona 
que o militar vai partici-
par será em Passo Fundo, 
no próximo domingo, 4, 
no dia 18 em Uruguaiana 
mais uma competição es-
pera o corredor. Anderson 
e sua namorada também 
estão classificados para a 
final do Circuito Sesc de 
Corridas, que ocorre no 
dia 1º de dezembro, em 
Torres. Por mais que en-
contre algumas dificulda-
des para seguir com seu 
projeto, o militar ressalta 
a importância de não de-
sanimar e seguir em fren-
te em busca dos objeti-
vos: “Em todos os espor-
tes é assim, para conse-
guir algo maior você pre-
cisa se dedicar, treinar, só 
assim é possível vencer”, 
finaliza.

Dedicação e superação: marcas 
de quem tem paixão por corridas
>> ESPORTE  - Anderson Hunter e Nara Centa já parti ciparam de diversas competi ções em 
vários lugares do Estado

>> Nara e Anderson são praticantes de corrida 

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

GILNEI ARLINDO LUCHESE, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

CHAMADA PÚBLICA Nº 02/2019. 
Objeto: aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do 

Empreendedor Familiar Rural, para o atendimento ao Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar - PNAE, referente ao 2º semestre de 2019.

Vencedores: ADOLFO PEDRO GRIGOLLO, JOÃO C. DA SILVEIRA, JURACI 
RODRIGUES, ROSELAINE F. CARVALHO, JOCELAINE GRIGOLLO, JOCELAI-
NE M. DA SILVEIRA, MARLENE DA R. VARGAS, FÁTIMA E. DA SILVA PAVA-
NATO e MARCOS EMANUEL SANTOS MENEGHEL.

Data de homologação: 24 de julho de 2019.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SULOs contribuintes que quiserem quitar suas dívidas já podem procurar o

Setor de Tributos da prefeitura até dia 13 de setembro de 2019.
Con�ira os bene�ícios para pagar sua dívida:

REFAZ Segredo
Prefeitura Municipal de

- Desconto de 100% de multa e juros para pagamento à vista;
- Desconto de 50% de multas e juros para parcelamento em até 48 vezes;
- Parcelamento da dívida em até 96 vezes (sem o desconto de multas e juros).

FIQUE EM DIA COM O SEU MUNICÍPIO!
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FOTOS: CASA DA CULTURA/ISABEL

Administração inaugura 
nova Concha Acústica

No último sábado, 27, 
com solenidade às 14h, 
a Prefeitura de Sobra-
dinho inaugurou a Con-
cha Acústica, no Parque 
da FEJÃO, com a presen-
ça do prefeito Luiz Affon-
so Trevisan, vice-prefei-
to Armando Mayerho-
fer, presidente da Câma-
ra de Vereadores Rober-
to Carlos Siman, Secre-
tários Municipais Saio-
nara Soder, Ivan Trevi-
san, Idelfonso Barbosa, 
Jair Cremonese e Olan-
dyr Bernardi, engenhei-
ro responsável pela obra 
Edgar Schultz e pastora 
Sara Hoppen, que conce-
deu sua bênção à Concha 
Acústica.

Foram investidos na 
obra R$253.500,00, atra-
vés de emenda parlamen-
tar do deputado Paulo Pi-
menta (PT), representa-

do no evento, pela pro-
fessora Sara Wachholz e 
pelo presidente do Par-
tido dos Trabalhadores 
em Sobradinho, Carlos 
Alberto Carniel. Além 
disso, houve mateada 
com a Erva Natumate e 
shows com as bandas 
Vulgo Coyote, Lâmpada 
Mágica e Os Capones.

O prefeito Luiz Affon-
so Trevisan afirmou que 

a Administração Muni-
cipal está sempre em 
busca de melhorias e de 
atender as demandas da 
comunidade, sendo as-
sim, entregou esta obra, 
que irá beneficiar artis-
tas locais além de con-
tribuir com os eventos 
realizados no Parque, 
reafirmando Sobradi-
nho, como cidade Polo 
do Centro Serra.

A Casa da Cultura em 
parceria com a Asso-
ciação Cultural Alemã – 
ACAS promoveu uma sé-
rie de atividades em alu-
são aos 195 anos da imi-
gração alemã no Brasil. 
A programação teve iní-
cio na quinta-feira, dia 
25, às 8h, com hastea-
mento das bandeiras 
do Brasil e da Alema-
nha na Casa da Cultura. 
Já a abertura da exposi-
ção de objetos e livros 
pertencentes aos des-
cendentes de imigrantes 
alemães da região ocor-
reu ás 13h30.

Estiveram presen-
tes o Prefeito Municipal 
Luiz Affonso Trevisan e 
o vice-prefeito Arman-
do Mayerohfer, o Secre-
tário de Educação Cul-

tura Turismo e Despor-
to Ivan Trevisan, o vere-
ador Luiz Freitas, repre-
sentantes da ACAS, além 
da comunidade em ge-
ral que estiveram presti-
giando a exposição. 

As atividades tiveram 
continuidade no sábado, 
27, no 5º Kolonial Kaffee, 
no Salão Paroquial Cató-
lico, promoção da ACAS 
e na última quarta-fei-

ra, 31, às 19h, na casa da 
Cultura, com palestra so-
bre a Alemanha, a cargo 
da ACAS.

A diretora de Cultu-
ra Ingrid Hermes des-
taca que o objetivo foi 
valorizar as origens e 
os pioneiros, imigran-
tes que com muita cora-
gem plantaram as bases 
do desenvolvimento e do 
progresso regional.

Homenagens à Imigração 
Alemã são realizadas

Entre os dias 23 a 25 de ju-
nho, a professora Catiéle Bo-
nelli, coordenadora de proje-
tos da Educação e Presidente 
do Conselho Municipal de Edu-
cação, participou do Encontro 
Educacional do Sul do Brasil, in-
titulado “Educação para Trans-
formação”, em Gramado – RS.

O evento, que possui o apoio 
da União Nacional dos Dirigen-
tes Municipais de Educação (Undime), reuniu professores, coordenadores, ges-
tores de escolas públicas e privadas, equipe diretiva dos departamentos e secre-
tarias de educação, acadêmicos dos cursos de licenciatura e pesquisadores da 
área, com o objetivo promover um amplo debate sobre o papel da educação na 
transformação da sociedade. 

A programação concentrou-se em 12 eixos temáticos que trataram de assuntos 
fundamentais sobre o ensino brasileiro, sendo realizadas conferências, painéis de 
debate, palestras e cursos sobre educação infantil e ensino fundamental, forma-
ção continuada, BNCC, gestão escolar, aprendizagem e currículo, gestão da sala de 
aula, avaliação e indicadores de qualidade, experiências inovadoras em educação, 
espaços de aprendizagem, competências socioemocionais e educação inclusiva.

Coordenadora de projetos da Educação 
participa de encontro educacional

A Administração de Sobradinho, Se-
cretaria de Educação, Cultura, Turismo 
e Desportos, a Casa da Cultura Ámario 
João Lazzari e o Conselho Municipal de 
Política Cultural, realizaram convite 
oficial a Giana Diesel Sebastiany para 
ser a escritora homenageada da 24ª 
Feira do Livro de Sobradinho. O convi-
te ocorreu na Casa da Cultura, duran-
te a abertura da exposição de objetos 
e livros pertencentes aos descenden-
tes de imigrantes alemães da região, 
que fez parte de uma série de ativida-
des em alusão aos 195 anos de imigra-
ção alemã no Brasil. 

Sobradinhense, Giana é professora 
adjunta do departamento de Educa-
ção da Universidade de Santa Cruz do 
Sul, com experiência na área de edu-
cação e com ênfase em educação es-
pecial. Além disso, atua como Coor-
denadora Pedagógica do curso de Me-
dicina da UNISC e diretora de Ensino, 
Pesquisa e Extensão do Hospital San-
ta Cruz (HSC). 

Em 2016, Giana publicou alguns li-

vros na área infantil: “Lino: o anjinho 
travesso” e “O Natal de Lino & Laila”, 
em 2017, “Lino & Laila em o Mistério 
do Quebra-Cabeça”, “Lino & Laila em 
Qual Animal Você Seria?” e “Lino & Lai-
la em Brinquedos que viajam no Tem-
po”, como parte do projeto de Educa-
ção e Saúde - Revitalização da Pedia-
tria no HSC. Já no ano de 2018, escre-
veu “Lino nos 110 anos do HSC”. A 24ª 
Feira do Livro de Sobradinho aconte-
cerá nos dias 8, 9 e 10 de novembro 
na Praça Três de Dezembro, contando 
com diversas atividades.

Giana Diesel Sebastiany será a 
escritora homenageada na feira

Na sexta-feira, 26, comemorou-se o Dia 
dos Avós e a Secretaria de Assistência So-
cial organizou o Segundo Encontrão do Ano, 
para homenagear os vovôs e vovós, reunin-
do os grupos da 3ª Idade do município, rece-
bendo o grupo de dança alemã Immerfroh-
sin, que realizou uma linda e animada apre-
sentação.  O encontro ocorreu no Salão do 
Bairro Vera Cruz, com início às 14h e contou 
com a presença do prefeito Luiz Affonso Trevisan, Secretária de Assistência So-
cial Saionara Soder e da coordenadora da 3ª Idade Márcia Dalmolin. Para encer-
rar a tarde, aconteceu o tradicional baile. O evento possuiu o intuito de valorizar 
aqueles que possuem uma grande bagagem histórica e que merecem respeito e 
carinho, além de comemorar o dia dos avós, com alegria e diversão.

Avós são destacados pela Assistência Social
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A Escola Municipal de 
Educação Básica Dr. 

Adolpho Sebastiany, lo-
calizada no bairro Vera 
Cruz, Sobradinho, no dia 
18, realizou a reunião de 
pais com entrega de bo-
letins e eleição da Asso-
ciação de Pais e Mestres 
da escola.

A família e a escola for-
mam uma equipe, é fun-
damental que ambas si-
gam os mesmos princí-
pios e critérios, bem como 
a mesma direção em rela-
ção aos objetivos que de-
sejam atingir. Mesmo ten-
do objetivos em comum, 
cada uma deve fazer sua 
parte para que atinja o 

caminho do sucesso, que 
visa conduzir crianças e 
jovens a um futuro me-
lhor.

O ideal é que família e 
escola tracem as mesmas 
metas de forma simultâ-
nea, propiciando ao aluno 
uma segurança na apren-
dizagem de forma que ve-
nha criar cidadãos críti-
cos capazes de enfrentar 
a complexidade de situ-
ações que surgem na so-
ciedade. A participação 
dos pais na vida estudan-
til dos filhos pode se dar 
além do comparecimen-
to a reuniões e eventos es-
colares, saltando do pata-
mar de assistência fami-

liar para o de gestão de-
mocrática. Por meio da 
Associação de Pais e Mes-
tres (APM), órgão bastan-
te conhecido na comuni-
dade escolar brasileira, 
as famílias conseguem 
ter uma atuação direta e 
mais efetiva no processo 
educacional das crianças.

A APM, por sua vez, é 
um órgão de caráter jurí-
dico, sem fins lucrativos, 
com participação de edu-
cadores e responsáveis 
pelos estudantes. Sua atri-
buição é auxiliar no ge-
renciamento dos recursos 
financeiros, o que inclui 
verbas públicas (como o 
Programa Dinheiro Direto 

na Escola – PDDE), parce-
rias, convênios e doações. 
Ela deve debater – envol-
vendo o Conselho Escolar 
e outros colegiados exis-
tentes – e mostrar à dire-
ção a visão da comunida-
de sobre cada atividade 
proposta, além de con-
tribuir para mobilizar re-
cursos humanos e mate-
riais e estabelecer parce-
rias, entre outras ativida-
des para melhorar a quali-
dade do ensino. Com uma 
organização administrati-
va, este colegiado tem es-
tatuto próprio e represen-
tantes devidamente regis-
trados em cartório. No fi-
nal de cada ano, deve or-

ganizar, elaborar e reali-
zar a prestação de contas 
dos recursos utilizados.

Durante a reunião, pais 
ou responsáveis partici-
param da dinâmica “Cáp-
sula do Tempo”, onde dis-
cutiram ideias, sugestões 
e sonhos que desejam 
para a escola nos setores: 
Novos Projetos, Cursos e 
Oficinas, Lazer e Recrea-
ção, Estrutura Física. No 
dia 3 de dezembro será 
preparada com concreto 
no pátio da escola para 
ser mantida e conserva-
da nos próximos 20 anos. 
A cápsula permanecerá 
no pátio da escola pelo 
período de 2019 à 2039. 

Atendendo a solicitação 
da equipe da Secretaria 
Municipal de Educação de 
nosso município que não 
mede esforços para aten-
der bem as escolas.  

A direção da escola jun-
tamente com a supervi-
são escolar, professoras e 
funcionárias agradece a 
participação dos pais ou 
responsáveis em nossa 
reunião pedagógica e ad-
ministrativa, agradecem 
também a APM da gestão 
anterior que muito atuou 
e colaborou com a nos-
sa escola, e à nova gestão, 
com novos membros, que 
aceitaram colaborar com 
os propósitos.

Uma escola para se sonhar: 20 anos de transformação

A campanha do Ro-
tary Clube “Erradicação 
da Hepatite Zero” ocor-
reu na quarta-feira, 24, 
na antiga Lojas Colombo, 
com o apoio da Secreta-
ria da Saúde do municí-
pio. A ação faz parte da 
campanha do Rotary In-
ternacional que visa er-
radicar a Hepatite “C”. O 
vice-prefeito Armando 
Mayerhofer, e o Secretá-
rio de Saúde Nilo Wiet-
zke, estiveram presentes 
acompanhando os aten-
dimentos.

Segundo a presiden-
te do Rotary de Sobradi-

nho, Glória de Pellegrin, 
os exames foram gratui-
tos e se conhecia o resul-
tado em até 15 minutos, 
caso a pessoa fosse diag-
nosticada com a doença 
era encaminhada para 
iniciar o tratamento que 
é gratuito e disponibili-
zado pelo SUS.  

Segundo o secretá-
rio de Saúde, a Secreta-
ria Municipal da Saúde 
apoiou a campanha dis-
ponibilizando profissio-
nais para acompanhar 
os testes durante o dia 
todo, por acreditar que 
a prevenção seja o me-

lhor caminho, visto que 
a doença não apresenta 
sintomas, por isso, aler-
ta-se sobre as causas de 
Hepatite C que são: san-
gue contaminado, sexo 
desprotegido e compar-

tilhamento de objetos 
cortantes. Atualmente, o 
Rio Grande do Sul é o es-
tado que possui a maior 
taxa de detecção de he-
patite C no Brasil, segun-
do o Ministério da Saúde.

Na manhã da quarta-feira, 24, o prefeito Luiz 
Affonso Trevisan esteve presente em reunião 
no gabinete do senador Paulo Paim, acompa-
nhado dos demais prefeitos dos municípios 
do Centro Serra, pertencentes a AMCSERRA.

A pauta da reunião concentrou-se na via-
bilização de emenda parlamentar de R$ 
250.000,00 para cada município. Este valor 
será destinado à área da saúde de cada cida-
de, mais especificamente, para ser utilizado 
na manutenção dos hospitais. Em Sobradinho 
a verba seria repassada ao Hospital São João 
Evangelista.

Prefeito participa de reunião com senador e prefeitos da AMCSERRA

Secretaria da Saúde apoia Campanha de Combate à Hepatite do Rotary Clube

A Câmara de Vereado-
res de Sobradinho este-
ve sediando, entre esta 
terça-feira, 30, e a última 
quinta-feira, 1º, a Capaci-
tação em Vigilância Ento-
mológica e Controle Ve-
torial do mosquito Aedes 
Aegypti com a Coordena-
doria Regional de Saúde, 
através do Programa Na-
cional de Controle da Den-
gue (PNCD) e Programa 
Estadual de Vigilância e 
Controle de Aedes, com o 
apoio da Secretaria de Saú-
de de Sobradinho.

A capacitação foi desti-
nada a fiscais sanitários, 
agentes de saúde, agentes 
de endemias, enfermeiros 
e demais profissionais da 
área da saúde dos muni-
cípios pertencentes à 8ª 
Coordenadoria Regional 

de Saúde. 
A abertura do evento 

ocorreu na manhã da ter-
ça-feira, 30, com a presen-
ça do prefeito Luiz Affon-
so Trevisan, secretário 
de Saúde Nilo Wietzke, 
da médica veterinária da 
8ª CRS Lenise Nascimen-
to Flores Dias e de Jair 
Martins, representante 
do Centro Estadual de Vi-
gilância em Saúde (CEVS), 
que ministrou a capacita-
ção ao longo dos dias ao 
lado de agentes de saúde 
da Secretaria do estado. 

O evento possuiu o ob-
jetivo de atualizar os pro-
fissionais, que atuam nas 
atividades de campo, so-
bre o combate ao mosqui-
to Aedes Aegypti, trans-
missor de doenças, in-
cluindo a dengue.

Coordenadoria regional de saúde realiza 
capacitação na Câmara de Vereadores



>> PORTO ALEGRE Prefeito Marciano Ravanello e deputado Adolfo Brito esti veram no 
Centro Administrati vo da Capital para tratar sobre o assunto
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>> Brito e Marciano participaram da audiência 

Foi realizada na manhã 
de segunda-feira, dia 

30 de julho, uma audiên-
cia no Centro Adminis-
trativo em Porto Alegre, 
articulada pelo deputado 
Adolfo Brito, com a pre-
sença do prefeito Marcia-
no Ravanello e o delega-
do Antônio Padilha, res-
ponsável pelas locações 
na área de segurança do 
Estado.

A pauta do encontro 
foi a urgência de refor-
ma do atual prédio da De-
legacia de Polícia de Ar-
roio do Tigre, que se en-
contra em precário esta-
do de conservação, ten-
do sido, inclusive, alaga-
do nas chuvas da sema-
na passada.

Está sendo articulado 

um convênio entre o es-
tado e os municípios que 
são atendidos pela dele-
gacia (Arroio do Tigre, Tu-
nas e Estrela velha), onde 
o governo estadual pode-
rá entrar com o material 
e os municípios com mão 
de obra e fiscalização téc-
nica. O delegado afirmou 
que em dez dias enviará 
um representante da se-
cretaria para averiguar a 
situação e a possibilidade 
de locação de imóvel que 
possa abrigar a delegacia 
temporariamente.

Pelas informações de 
Ravanello, é possível que a 
obra seja em mutirão com 
a participação do poder 
judiciário e Concepro. O 
prefeito estará articulan-
do com os demais muni-

cípios a participação de 
cada um na recuperação 
do prédio.

“Acreditamos que um 
convênio é a forma mais 
rápida de resolvermos 
essa situação. O estado 
do prédio é precário e tem 
dificultado o trabalho dos 
policiais”, afirmou o depu-
tado Brito.

Corsan
De outra parte, antes 

da audiência na Secreta-
ria de Segurança, o pre-
feito Marciano tratou so-
bre as dificuldades que 
está enfrentando em re-
lação ao contrato firma-
do com a Corsan, no que 
tange ao recolhimento do 
esgotamento sanitário, 
junto as moradias den-

tro do perímetro urbano. 
Segundo Marciano, após 
a audiência realizada no 

dia 18 de junho, a com-
panhia não está cumprin-
do com o que foi acorda-

do, cujo recolhimento se-
ria realizado pelo menos 
uma vez por semana.

Arroio do Tigre busca convênio para 
reforma de Delegacia de Polícia

Na terça-feira, 23, foi 
realizado mais um 

encontro do grupo de 
agricultoras de Arroio do 
Tigre. O evento faz parte 
do projeto municipal de 
Segurança e Soberania 
Alimentar, sendo uma 
parceria entre a Emater/
RS, Prefeitura Municipal 
e Associação das Agricul-
toras de Arroio do Tigre.

O encontro foi rea-
lizado na propriedade 

de Mirtes Jeggli, segun-
do ela: “Foi muito bom 
para melhorar meus co-
nhecimentos sobre ali-
mentação, ganhei algu-
mas mudas da Emater e 
pretendo utilizar no coti-
diano, tentando diminuir 
o desperdício de alimen-
tos”, diz. 

Jeggli destaca que foi 
escolhida entre todas 
para acolher as trabalha-
doras  e pretende conti-

nuar indo para os outros 
encontros.

Apesar do tempo chu-
voso, o encontro reuniu 
um grande número de 
mulheres que puderam 
aprender e compartilhar 
seus conhecimentos. A 
Emater convida todas 
as agricultoras para par-
ticipar das palestras, a 
entidade tem divulgado 
seus eventos nas redes 
sociais, na rádio e jornal.

Emater promove mais um encontro de Segurança e Soberania Alimentar
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 3 de agosto.

SUPER OFERTAS DOS SUPERMERCADOS COTRIEL

CARNE BOVINA PRIMEIRA C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 20,99

BATATA PALITO AURORA CONGELA, PCT.2KG R$ 16,49

CERVEJA KAISER, LT.473ML R$ 2,49

COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG R$ 6,99

PRESUNTO AURORA COZ.FATIADO S/G PCT.200G R$ 4,39

IOGURTE NESTLÉ CHANDELLE, CNJ.C/2UN. R$ 3,49

AMEIXA IMPORTADA, KG R$ 10,79

BATATA BRANCA, KG R$ 3,49

BATATA ROSA, KG R$ 4,59

KIWI IMPORTADO, KG R$ 9,98

MAÇÃ ARGENTINA, KG R$ 6,99

MAÇÃ GALA PEQUENA, KG R$ 2,79

MAMÃO FORMOSA, KG R$ 4,99

MELÃO ESPANHOL, KG R$ 3,99

MORANGA CABOTIÁ, KG R$ 2,19

MELANCIA PRETA S/SEMENTE, KG R$ 3,59

TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 4,49

TOMATE PAULISTA/ITALIANO, KG R$ 2,99

OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$ 4,49

BATATA DOCE ABÓBORA, KG R$ 2,79

BATATA DOCE, KG R$ 1,89

BETERRABA, KG R$ 3,28

CENOURA, KG R$ 2,89

COUVE CHINESA, UN. R$ 2,69

MELÃO PRÍNCIPE, KG R$ 6,25

BANANA CATURRA, KG R$ 1,96

Inscrições abertas nas Unidades 
da Cotriel até 20/08

EDUARDO FINKLER

Defensoria Pública no segundo 
andar do Fórum da cidade 
A Defensoria Públi-

ca de Arroio do Ti-
gre está atendendo em 
novo local, anteriormen-
te a defensoria atendia 
em uma pequena sala no 
primeiro andar do fórum 
municipal, agora está 
atendendo no segundo 
andar, ao lado da sala de 
audiências. A assistência 
jurídica presta assistên-
cia a pessoas cuja a ren-
da seja menor que três 
salários mínimos.

Conforme o defensor 
Maurício Frantz existe 
uma grande procura pela 
defensoria. “Principal-
mente numa época em 
que vivemos uma crise 
financeira e surgem de-
mandas judiciais, muitas 
pessoas acabam optan-
do pela defensoria para 
conseguir seus direitos. 
A principal procura tem 
sido na área da saúde, 
existem muitas pessoas 
procurando os serviços 
dos SUS, uma vez que a 
legislação garante esse 
atendimento”, diz.

A defensoria costuma 

ser acionada quando o 
medicamento, a cirurgia 
ou o procedimento de 
saúde é maior que sua 
renda ou quando não 
há nas farmácias algum 
medicamento. Além de 
atuar como defensor pú-
blico Maurício trabalha 
em um regime de deslo-
camento com a comarca 
de Salto do Jacuí.

Alta demanda 
A defensoria atende 

de segunda a sexta-fei-
ra, das 9h às 12h e das 
13h às 18h. Frantz tam-
bém comentou que tual-
mente recebe uma de-
manda muito grande de 

processos “Nos últimos 
meses tivemos uma mé-
dia de 150 atendimen-
tos por mês. Às vezes 
temos procura por uma 
orientação ou por um 
processo extra judicial. 
Existem questões que 
conseguimos resolver 
rapidamente. Existem 
muitos prazos judiciais, 
mas procuramos uma so-
lução efetiva, eventual-
mente é preocupante os 
casos que temos recebi-
do de violência domés-
tica, nos quais costuma-
mos agir rapidamente, 
mas nos preocupamos 
pela grande demanda 
nesta área”. 

A Secretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente entregou mu-

das de árvores frutíferas e orna-
mentais para as pessoas que fi-
zeram encomenda na prefeitura. 
A ação ocorre anualmente e tem 
o objetivo de fornecer mudas de 
qualidade aos produtores e am-
pliar a área de pomares no muni-
cípio. Neste ano, foram entregues 
140 mudas, de mais de 14 espé-
cies,  adquiridas do Viveiro Zim-
mer da cidade de Pareci Novo, que 
foram selecionadas e adaptadas as 
condições de solo e clima da região. 

Esta iniciativa da prefeitura tem 
por objetivo diversificar o plantio 
de novas espécies e proporcionar 
uma colheita escalonada, sendo o 
período excelente para o plantio 
das espécies.

 Conforme o prefeito Marcia-
no Ravanello, o plantio das frutífe-
ras proporcionará aos produtores 
a venda dos produtos no comér-
cio e nas feiras. “Estamos conten-
tes em realizar a entrega das mu-
das de frutíferas. A ação vem ao en-
contro do que pensamos para o in-
terior, incentivando a prática da di-
versificação”, destacou.

Secretaria da Agricultura 
entrega mudas de árvores 
frutíferas e ornamentais



>> Marcos Pasa promete PSL já nas próximas eleições
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O Recadastramento Biométrico tem sido alvo de 
debate neste ano, tendo em vista que as eleições mu-
nicipais ocorrerão já no próximo ano. A busca pelo 
serviço está bem abaixo do índice esperado. Faltando 
poucos dias para o término do prazo, somente 72% 
dos eleitores realizaram o procedimento.

Conforme o responsável pelo Cartório Eleitoral 
da 153ª Zona Eleitoral, Saulo Daros, o prazo final é 
14 de agosto. Em alguns municípios em que o prazo 
já foi encerrado, pode-se notar que faltou uma por-
centagem alta de eleitores. Quem não fizer o reca-
dastramento vai ter o título cancelado e isso pode 
gerar vários problemas.

Daros ressaltou que o título é necessário para fa-
zer vários tipos de procedimentos. “Depois do can-
celamento tem como regularizar, porém demora al-
guns dias para isso acontecer. Nós já temos muita 
sincronização dos dados e isso acaba auxiliando na 
hora de votar”, diz. Um dos danos gerados pelo não 
recadastramento é um possível trancamento de CPF 
e por consequência em vários órgãos que solicitam 
documentos como Título e CPF.

Um exemplo dado por Daros é questão de emprés-
timo bancário, pois muitos bancos exigem a regula-
rização com a Receita Federal. Saulo ressaltou que a 
média de recadastramento na região foi de 80% ten-
do uma abstenção de 20% sendo um número preo-
cupante. O responsável pelo cartório lembrou ain-
da que os funcionários atenderão no final de sema-
na para facilitar o acesso dos eleitores.  “O atendi-
mento ocorre das 10h às 17h, sem fechar ao meio-
-dia, no sábado e no domingo”.

Quanto à documentação necessária para realizar 
o recadastramento é preciso identidade ou carteira 
de habilitação , comprovante de endereço no nome 
do eleitor, podendo ser conta de água, luz, telefone, 
internet, uma nota fiscal que comprove a residência 
em Arroio do Tigre.

Para as próximas eleições Daros projeta: “Acredi-
to que será mais rápido e seguro o voto. O TSE  sem-
pre está buscando melhorar e agilizar este proces-
so. Com a biometria é esperada uma agilidade maior 
nas votações e apurações. Então quem quiser fazer 
seu recadastramento, inclusive quem possui mais 
de 70 anos, é necessário fazer o procedimento afim 
de evitar futuros problemas”. O cartório localiza-se  
na Rua 25 de Julho e funciona das 10 às 17h de se-
gunda a sexta, sem fechar ao meio-dia.

Últimos dias para 
o recadastramento 
biométrico em 
Arroio do Tigre Há poucos dias foi fundado o Partido Social Li-

beral (PSL), em Arroio do Tigre. O partido tem 
uma comissão que é presidida pelo advogado e ex-
-vereador do município, Marcos Pasa, e visa trazer 
novas opções e ideologias. O partido tem hoje gran-
de representatividade nacional, pois, o Presidente 
da República Jair Bolsonaro, é filiado. Marcos Pasa 
comentou que havia pensado em se afastar da po-
lítica: “Devido à constante procura pela minha pes-
soa para obter recursos  para as comunidades, aca-
bei repensando e buscando pessoas novas na polí-
tica. Nós resolvemos criar o PSL por entender que 
as ideias do presidente são propostas de mudanças 
para o país, então, como é um partido novo e que bus-
ca o patriotismo e a anticorrupção, tivemos a inten-
ção de fundar um partido que busca fazer uma po-
lítica limpa”, destacou, durante entrevista no pro-
grama Giro Regional da rádio Gazeta FM, na manhã 
desta terça-feira, 23.

Pasa ainda comentou: “Existe hoje uma comissão 
provisória composta por 9 membros, para darmos 
início ao partido, agora precisamos passar por toda 
uma questão burocrática para que haja uma comis-
são definitiva, e assim candidaturas de vereadores e 
prefeitos em futuras eleições, talvez ano que vem já 
possamos estar com algumas candidaturas do PSL, 
com candidatura própria, mesmo sendo uma terceira 
via, pois já existem os partidos, MDB, PP, PSB. Nossa 
intenção é concorrer sem coligações”.

O PSL, conforme Marcos Pasa, tem pessoas novas 
na política. Ele destaca que já foram parabenizados 
pela iniciativa e pretendem, a partir do ano que vem, 

expor as ideias de uma forma mais clara. 
“Existem críticas por aqueles que não compreen-

dem as propostas do partido, ou não concordam com 
as propostas do presidente Bolsonaro, atualmente 
acredito que muitos partidos são criados com o in-
tuito de escorar outros, e queremos ir em frente com 
nossas ideias”, destaca o advogado.

Por fim, Pasa lembrou que existe cerca de 
10.469 eleitores em Arroio do Tigre, e somente 7.160 
eleitores haviam feito o recadastramento biométri-
co no munícipio, sendo que o prazo final é dia 14 de 
agosto, quem não fizer este procedimento não po-
derá votar nas próximas eleições.

Recém fundado, PSL busca 
fazer uma nova política

A Administração Municipal 
de Arroio do Tigre estará pro-
movendo nos próximos dias, um 
leilão público de bens móveis e 
imóveis de propriedade do mu-
nicípio. Neste sentido, está sen-
do encaminhado à Câmara de Ve-
readores um projeto de lei soli-
citando autorização legislativa 
para a alienação de vários imó-
veis localizados na cidade e no 
interior, e que atualmente não 
vem sendo utilizados como bens 
de uso comum.

Segundo o prefeito Marcia-

no Ravanello: “Nada justifica a 
manutenção destes bens imó-
veis em nome do município, que 
pela sua dimensão, não permi-
tem a construção de uma obra 
pública de maior porte, como 
uma creche ou uma escola, ou 
qualquer outro prédio público, 
que sempre necessitam de áre-
as maiores”.

 Além dos prédios localizados 
na cidade, também serão objeto 
de alienação algumas áreas com 
os respectivos prédios, onde fun-
cionavam escolas municipais no 

interior do município.

Alienação
A alienação dos bens imóveis 

será feita mediante leilão pú-
blico. Para tanto, será publica-
do nos próximos dias, um edi-
tal com todas a s disposições so-
bre a venda pública, bem como 
as formas de pagamento. O edi-
tal de licitação, especificará o nú-
mero da matrícula do imóvel, sua 
localização e a respectiva área e 
o valor de avaliação inicial para 
os lances.

Município promoverá leilão de bens públicos
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As manchetes 
em 04/08/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: A feira de artesanato realizada no centro foi um 
sucesso de público e de qualidade dos produtos expostos, mas o 
faturamento foi baixo, o Coral da Rede Municipal também fez uma 
apresentação. O vereador Lauro Mainardi, usou a tribuna para 
manifestar sua posição sobre a paralização dos atendimentos médico e 
odontológicos nos postos de saúde no interior do município. Ocorre a 
campanha de vacinação contra a paralisia infantil, na sede e em várias 
comunidades do interior. As máquinas da Avaí já estão abrindo o leito 
na estrada em Linha Quinca, o asfalto está prestes a entrar em solo 
sobradinhense, entre Pitingal e Vila União (Candelária).

>> Alguns alunos do grupo 
Arte e Rodas em 1991.

Espaço
do leitor

Tempo frio agrava os 
sintomas de asma: 
veja como prevenir
A temperatura mais baixa e o tempo seco, 

que caracterizam o inverno, ligam o sinal de 
alerta para a saúde. Entre as preocupações 
nesta época do ano está a piora dos sintomas 
em pacientes que sofrem de asma. De acor-
do com a pneumologista do Hospital Edmun-
do Vasconcelos, Marina Dornfeld, a estação 
conta com diversos gatilhos que estimulam as 
crises da doença, exigindo assim uma aten-
ção redobrada na prevenção.

O sintoma mais conhecido e comum da 
asma, definida como uma inflamação crôni-
ca da via aérea, é a falta de ar. Porém, quem 
sofre da doença não fica restrito a essa ma-
nifestação, como explica Marina: “Além da 
falta de ar o paciente pode apresentar sibilân-
cia, que é o famoso chiado, aperto no peito e 
tosse. Todos esses sintomas podem variar de 
intensidade e ao longo do tempo.”

Para evitar esse transtorno durante a esta-
ção mais fria do ano é preciso seguir alguns 
cuidados e ficar atento a ações diárias. No 
topo da lista está seguir regularmente o tra-
tamento e vacinar anualmente contra a gripe.

“A principal ação para evitar descompen-
sações da asma no inverno é manter o trata-
mento regular a fim de deixar a via aérea me-
nos suscetível a reagir a estímulos comuns, 
como baixa temperatura e tempo seco, expo-
sição a ambientes com mofo e infecções res-
piratórias. Além disso, é imprescindível rea-
lizar a vacinação contra a influenza (gripe)”, 
ressalta a médica.

O tratamento, citado pela pneumologista, 
deve ser feito com medicações inalatórias in-
cluindo corticosteroide associado ou não a 
broncodilatadores. Marina explica, no entan-
to, que o método de controle da asma sofreu 
recentemente uma mudança feita pela GINA 
– Global Initiative for Asthma, que guia a es-
tratégia mundial sobre o problema.

“A nova recomendação aconselha que o 
tratamento não deve ser realizado apenas 
com medicação broncodilatadora de alívio 
(inalação ou ‘bombinha’ de crise), e sim in-
cluir corticosteroide inalatório quando hou-
ver sintomas na asma leve, ou em baixas do-
ses diariamente. É indicado para controlar 
os sintomas e prevenir risco futuro de even-
tos desfavoráveis. Mas é importante enfati-
zar que o controle deve ser mantido com a 
menor quantidade possível de medicamento”, 
finaliza a especialista.

O vice-presidente da Câmara 
de Sobradinho Adão Carlos We-
ber (MDB), na ausência do pre-
sidente do Legislativo Tuki Si-
man (PDT), que estava atenden-
do a outros compromissos, pre-
sidiu a 21ª sessão ordinária nes-
ta segunda-feira, 29. Na oportu-
nidade, foram aprovadas duas 
Moções de Congratulações. Uma 
de autoria do vereador Luiz Frei-
tas (PP)  pela atuação da Polícia 
Civil e Polícia Militar de Sobradi-
nho, e outra de autoria da verea-
dora Maxcemira Trevisan (PDT) 
pelos 195 anos da Imigração Ale-

mã no Rio Grande do Sul.
Foi aprovado projeto autori-

zando o Executivo ceder uma ser-
vidora municipal, ao Governo do 
Estado, para exercer funções jun-
to ao Hemocentro Regional de 
Santa Maria. Também foi aprova-
do projeto que altera a Lei Muni-
cipal que autoriza o Executivo re-
ceber por meio de permuta uma 
área terra a título de indenização, 
com fins de aprovação do Condo-
mínio dos Vinhedos. Segundo o 
Executivo essa alteração torna-
-se necessária para acrescentar 
o termo “dação em pagamento 

decorrente de permuta por área 
de terra”, suprindo exigência jun-
to ao Cartório de Registro de Imó-
veis de Sobradinho.

Baixou para estudos, o projeto 
que autoriza o Executivo Munici-
pal abrir um Crédito Especial no 
Orçamento de 2019, no valor de 
R$ 2.400, para desenvolvimento 
de ações em Vigilância em Saúde. 
Também ficou nas comissões, o 
projeto que autoriza o Executivo 
a reavaliar os valores de veículos 
pertencentes ao município, para 
fins de venda, através de novo lei-
lão público.  

Vice-presidente lidera 21ª Sessão 
Ordinária da Câmara de Vereadores
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A arte de cuidar da estrada
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>> A arte é a 
autoexpressão 
lutando para 
ser absoluta.

Fernando 
Pessoa

Frase da 
semana

Houve um tempo em que se deslocar do meio rural para 
as cidades assemelhava-se a uma aventura. O mesmo va-
lia para os percursos entre uma cidade e outra. Enfrentar 
as distâncias rumo à capital, Porto Alegre, então, era mais 
ou menos como viajar para outro continente. Difícies tra-
jetos em estrada de chão batido a serem vencidos ao longo 
de horas, com o risco de ficar sem combustível, de acabar 
com mais de um pneu furado antes mesmo de chegar pró-
ximo a alguma borracharia, e sempre contando com a má 
conservação das vias. Bem, nesse quesito, parece que as dé-
cadas não avançaram, pois o chão batido pode até ter sido 
coberto com asfalto, mas os buracos, os desníveis e a má 
conservação continuam tão presentes como em outros tem-
pos. Ou até mais.

No entanto, raramente alguém se ocupava de fazer via-
gem longa. O mais natural era que precisasse se deslocar por 
alguns quilômetros até uma localidade próxima, ou ir até a 
cidade ou a vila à qual estava vinculada a localidade, com 
o propósito de adquirir mantimentos e de colocar em dia a 
sua vida de cidadão. E conservar, cuidar, manter ou cons-
truir estradas definitivamente não era tarefa pequena. Pri-
meiro porque não existiam equipes públicas montadas para 
cuidar dos mais variados percursos, ou de recuperar cente-
nas de quilômetros de estradas destruídas após chuvaradas.

Quem cuidava disso era uma equipe formada por mora-
dores das localidades, sob o comando de um capataz, este 
sim designado pelo poder público da região. Assim, com en-
xadas, pás, foices e picaretas em punho, lá iam dezenas de 
moradores, das diversas idades, naturalmente os homens 
das famílias, a colocar em ordem a estrada. Isso significa-
va roçar as laterais, para livrá-las da vegetação que avança-
va por sobre o leito; preencher valetas ou buracos forma-

dos pela chuva ou pelo 
tráfego. E este competia 
basicamente a pessoas a 
cavalo, a carroças, car-
retões e charretes. Para 
quem imagina ou hoje 
entenderia que se trata 
de cena de séculos pas-
sados, ledo engano. Essa 

tarefa ainda era cumprida até os anos 1970, quando enfim 
as primeiras máquinas, como patrolas e caçambas, come-
çaram a ser adquiridas pelas Prefeituras que tivessem poder 
econômico para tanto.

Da infância lembro tanto das equipes de moradores que 
se incumbiam e revezavam para fazer as roçadas das late-
rais das estradas nas localidades do interior quanto das pri-
meiras patrolas. Era um acontecimento quando o ronco 
das máquinas ficava audível e então a garotada (na verda-
de, a família inteira) se postava junto à estrada para confe-
rir a geringonça. Mais uma coisa ficou gravada na memó-
ria: a equipe de trabalhadores que vinha logo após a patro-
la para, a pé, conferir como havia ficado o pavimento de-
pois da passagem da patrola. Era normal que pedras maio-
res, montes de terra, montículos de pedras, restos de plan-
tas ou galhos ficassem espalhados, e viessem a constituir ris-
co ou ameaça para motoristas ou pedestres. Eram um risco 
então, e são um risco ainda hoje.

A diferença é que, se evoluímos em termos de equipa-
mentos, involuímos de forma constrangedora no que tan-
ge à limpeza ou conservação após a passagem da patrola. 
Hoje, esta se materializa em instantes e mal apareceu já de-
saparece na curva ou no morro. E o que ela deixa para trás 
ali fica: pedras, montes de terra, tudo espalhado, sem con-
siderar que entradas de bueiros, valetas ou canalizações fi-
cam sumariamente tampadas, e assim permanecem. Na pri-
meira chuva, que, não raro, cai na mesma noite, o trabalho 
fica comprometido ou resta inútil, pois a água invade a via, 
arrasta a terra, e o que já era ruim fica bem pior. Para isso 
avançamos? Para isso pagamos tributos? Em que momento 
prefeituras, subprefeituras e outros organismos tornaram-
-se incapazes de concluir um serviço, fazendo-o apenas pela 
metade? E, como reza a sabedoria, algo feito pela metade 
não só não está feito como inclusive agrava mais o proble-
ma, pois fica a impressão de que foi consertado ou termina-
do quando na verdade foi apenas e tão somente começado.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Um serviço feito 
pela metade não só 
não foi feito como 
agrava ainda mais 
o problema.”

Carinho de Vó
“Neto é filho com açúcar”! Dizia minha colega 

de serviço na Prefeitura de Sobradinho, nos anos 
1970/1980, Aura Hamann Silva. Como eu, ainda, 
não desfrutava dessa doçura, a de cultivar o carinho 
dos netos, não dimensionei toda essa intensidade.

Passaram-se os anos. Vieram os meus netos. É 
mais que “filhos com açúcar”. Eles 
trazem a dimensão da vida. Recor-
damos o nascimento dos nossos fi-
lhos e as fases de crescimento de 
cada um, até a vida adulta. E aí nos 
brindam com o nascimento de nos-
sos netos, todos adoçados com o 
melhor açúcar. São tantas alegrias 
que nos proporcionam que senti-
mos a vida leve, doce. No Dia da 
Vovó, o abraço carinhoso, a lem-
brancinha personalizada ... Tudo 
isso é amor com açúcar que adoça o nosso cora-
ção. Tudo isso é felicidade!

Penso também no meu papel de neta. Era tão 
prazeroso visitar minha avó materna, Vó Lúcia, 
que morava em Arroio Bonito, interior de Sobra-
dinho. Disputávamos espaço no seu grande cora-
ção. Éramos muitos netos, pois Vovó Lúcia teve 15 
filhos. No seu coração, embora ela fosse de estatu-
ra pequena, havia lugar para todos. Lembro quan-
do nos recebia, com carinhoso abraço, estreitan-
do-nos contra seu peito, como só ela sabia fazê-lo, 

e já havia preparado latas de bolachas assadas em 
forno de tijolos para saborearmos com café, moí-
do em casa, e leite “in natura”, é claro! Adoçado 
com açúcar mascavo.

Mas ela não deixava passar “liso” nossas traquina-
gens. Nos advertia e proferia seus sábios conselhos. À 

noite, rezava conosco em “talian”, 
e zelava nosso sono, ao apagar dos 
lampiões. E acordávamos muito 
cedo, com o canto dos galos, para 
um novo dia cheio de aventuras ...

  Minha avó paterna, Giovanna, 
infelizmente não a conheci. Fale-
cera na Itália, durante a Primeira 
Guerra Mundial, quando meu pai 
tinha apenas 12 anos de idade. Ele 
falava com tanto amor sobre sua 
mãe que também nós a amamos 

muito. Meu pai mandou reproduzir a fotografia 
dela e deu a cada um de seus filhos uma cópia, com 
uma emocionante dedicatória.  Ele contava que ela 
morreu devido à inexistência de medicamentos, o 
que fora causado pela invasão das tropas inimigas.  

Assim, voltamos todas as nossas atenções para a 
Vovó Lúcia. Hoje, são lembranças... Fico a pensar 
nas profundas mudanças que ocorreram, da épo-
ca de minha infância até a de meus netos, quanto a 
conceitos, valores, conhecimentos. Felizmente, ne-
tos são filhos com açúcar, sempre!    

>> No Dia da Vovó, 
o abraço carinhoso, 
a lembrancinha per-
sonalizada ... Tudo 

isso é amor com açú-
car que adoça o nos-
so coração. Tudo isso 

é felicidade!
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Benefícios
- Desconto de 100% de multa e juros para pagamento à 
vista. 
- Desconto de 50% de multas e juros para parcelamento 
em até 48 vezes. 
- Parcelamento da dívida em até 96 vezes, mas sem o 
desconto de multas e juros.

O prefeito Valdir José Rodrigues es-
teve em Porto Alegre, no dia 16 de ju-
lho, onde participou da instalação da 
frente parlamentar em defesa dos mu-
nicípios sem acesso asfáltico. A mobi-
lização é voltada para que seja agiliza-
da as providências, retomando ou ini-
ciando as obras de infraestrutura as-
fáltica na região.

Na oportunidade o prefeito Valdir 
esteve reunido com o diretor de In-
fraestrutura do Daer, Luciano Faus-
tino da Silva, quando tratou sobre as 
condições em que se encontra o as-
falto entre Segredo e Sobradinho. Fi-
cou acertado que o Daer  faria em bre-
ve uma manutenção rápida nas áre-
as mais afetadas, e posteriormente 

seria realizado então o recapeamen-
to geral de todo asfalto desse trecho. 
Na ocasião, também foi tratado so-
bre a colocação dos tubos nas laterais 
do asfalto fazendo o encanamento da 
área entre o bairro Renascer e o iní-
cio do calçamento, na chegada à cida-
de de Segredo.

“É necessário que nós, gestores mu-
nicipais continuamos lutando, indo 
em busca de melhores condições e in-
fraestrutura para nossa região, já par-
ticipamos de várias tratativas e va-
mos continuar  lutando para que nos-
sos objetivos sejam alcançados visan-
do sempre a segurança e a qualidade 
de vida de nossos munícipes”, desta-
ca o prefeito.

Com o objetivo de 
criar incentivos à recu-
peração de créditos e 
promover a reabilitação 
do município, a Admi-
nistração Municipal está 
instituindo, por meio de 
Projeto de Lei, o Pro-
grama de Recuperação 
de Créditos (REFAZ).  
O contribuinte do mu-
nicípio de Segredo que 
está inadimplente com 
os impostos e está com 
dívida ativa de qualquer 

natureza: IPTU, água, te-
lefone, hora de máquina, 
Programa Troca-Troca, 
ISS e alvará, tem agora 
a oportunidade de colo-
car em dia e regularizar 
todos seus débitos com 

vantagens exclusivas. Os 
contribuintes que quise-
rem quitar suas dívidas 
já podem procurar o Se-
tor de Tributos da pre-
feitura, até dia 13 de se-
tembro.

Ocorreu no último 
domingo, 28, no Par-
que de Eventos Pe. João 
Pasa, a tradicional Fes-
ta do Colono e Motoris-
ta de Segredo. O evento 
iniciou às 9h com saída 
da procissão motoriza-
da do monumento São 
Cristóvão até o Parque 
de Eventos, onde ocor-
reu a bênçãos dos car-
ros.

Em seguida, houve 
a missa festiva e logo 
após o almoço. O evento 
também contou com as 
tradicionais carreiras, 
e no domingo encerrou 

com tarde dançante ani-
mada pela Banda Ska-
la de Santa Cruz do Sul. 
Como é tradicional, a 
Prefeitura Municipal 

apoiou o evento e des-
filou com toda sua fro-
ta de veículos e com a 
Corte de Soberanas do 
município.

Festa do Colono e 
Motorista é sucesso

Prefeito participa de 
reunião com no Daer

Prefeitura institui o Refaz
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O prefeito Gilnei Arlindo Luchese, 
acompanhado do secretário da Fa-
zenda e Planejamento Tadeu Pereira, 
viajou a Porto Alegre na quarta-fei-
ra, 24, para tratar de assuntos de in-
teresse do município junto à Famurs.  
Um dos assuntos foi sobre o acesso 
asfáltico aos municípios, visto que os 
presidentes e representantes das as-
sociações foram informados sobre a 
criação de uma comissão para tratar 
do assunto. A entidade fará levanta-
mento em até 30 dias para a criação de 
um dossiê sobre a situação dos mais de 
50 municípios gaúchos que ainda não 
possuem acesso asfáltico. A falta de as-
falto dificulta o desenvolvimento dos 
municípios e encarece principalmen-
te o transporte da produção agrícola 
e industrial. 

O objetivo da comissão é criar uma 
rede de apoio aos municípios sem 
acessos asfálticos para unir forças com 
a Frente Parlamentar sobre o tema ins-
talado na semana passada na Assem-
bleia Legislativa e com a Secretaria dos 
Transportes. Na ocasião, também foi 
tratado sobre os repasses atrasados 
para a Secretaria Municipal de Saú-
de, Eduardo Freire presidente da Fa-
murs, recuperou o histórico da dívida 
que iniciou em 2014 e lembrou o par-
celamento dos valores empenhados, 
destacando o acordo para priorização 
dos programas a serem contemplados 
nas parcelas. 

“A partir de agora, o Estado vai qui-
tar primeiro aqueles programas que 
atingem a maioria dos municípios, o 
PIES, as equipes de ESF e depois as-
sistência farmacêutica básica e SAMU 
básica”, explicou. Sobre o montante da 

dívida não empenhada, destacou que 
a Famurs acordou com o governo gaú-
cho o prazo de 60 dias para que seja 
apresentado à Assembleia Legislativa 
projeto de lei autorizando o executi-
vo a formalizar acordos de dação imo-
biliária em pagamento das dívidas. A 
meta é que em até 90 dias o parlamen-
to dê aval para a utilização de imóveis 
do estado para abater a dívida. A pro-
posta segundo Freire, não resolve o 
problema da maioria dos municípios, 
mas pode diminuir significativamen-
te os valores já que de 40 a 60 muni-
cípios demonstram interesse na pro-
posta. De acordo com o presidente da 
Famurs, a proposta vai reduzir o mon-
tante da dívida e facilitar o pagamento 
de valores restantes. 

A Administração de Lagoa Bonita 
afirma que assim como vários outros 
municípios do Estado atende a popula-
ção nas demandas da saúde com prio-
ridade, utilizando recursos próprios do 
município para que os serviços não se-
jam interrompidos, mesmo quando o 
Estado não cumpre com seus repasses.

O prefeito Gilnei Arlin-
do Luchese juntamente 
com o vice-prefeito Luiz 
Francisco Fagundes,  Se-
cretário da Administra-
ção e Recursos Humanos 
Paulo Cerentini, acom-
panhados do vereador 
Gilsemar Honnef, esti-
veram  acompanhando 
o andamento da obra de 
uma ponte de concreto 
na localidade de Várzea 
Grande. 

Segundo Gilnei, essa é 
uma obra de grande im-
portância para os mora-
dores da localidade, sen-
do que era uma reivin-
dicação da comunidade, 
pois a ponte que existia 
no local não dava vazão 

suficiente para a água em 
dias de grandes chuvas.  
O vice-prefeito Luizinho 
destacou que essa obra 

visa garantir boas con-
dições de tráfego dos ve-
ículos que passam pelo 
local.

O prefeito Gilnei Arlin-
do Luchese participou, 
na última terça-feira, da 
Formatura Geral alusiva 
ao 21°Aniversário do Co-
mando Regional de Polí-
cia Ostensiva do Vale do 
Rio Pardo (CRPO/VRP), 
o evento contou a presen-
ça da deputada estadual 
Kelly Moraes, a presen-
ça de autoridades civis e 
militares, além da comu-
nidade em geral.

A solenidade foi mar-
cada por homenagens 
aos prefeitos dos 31 mu-
nicípios que integram o 
Comando, aos presiden-
tes do Grupo de Apoio da 
Brigada Militar (GABM), 
Consepros, presidentes 
dos Sindicatos Rurais dos 
municípios de Cachoei-
ra do Sul e Santa Cruz do 
Sul e colaboradores das 

Patrulhas Comunitárias 
do Interior (PCI’s), como 
forma de reconhecimen-
to aos relevantes serviços 

prestados à instituição na 
região, através de um es-
pírito participativo e co-
laborativo.

O prefeito Gilnei 
Arlindo Luchese, jun-
tamente com o vice-
-prefeito Luiz Fran-
cisco Fagundes, rece-
beu, na última quar-
ta-feira, 30, no gabi-
nete, Cláudio de Sou-
za Ourique, gerente 
da Caixa Econômica 
Federal de Sobradi-
nho. Na ocasião, foi 
tratado sobre o fi-
nanciamento de até 
R$550 mil para o cal-
çamento de ruas no 
município.  O prefeito 
ressalta a importân-
cia de obras de infra-
estrutura que melho-
ram a qualidade de 
vida dos munícipes.

Gilnei Arlindo Luchese
recebe Honra ao Mérito

Executivo recebe gerente da 
Caixa Econômica Federal 

Prefeito e secretário tratam 
de assuntos referentes ao 
município junto à Famurs

Construção de nova 
ponte em Várzea Grande



Gazeta da Serra14 Sexta-feira I 02 I Agosto I 2019 Opinião/Classificados

HOMENAGEM DE 8° ANO DE FALECIMENTO

ARNALDO
JOSÉ

CARLOTTO

* 04/06/1939
† 04/08/2011

Aqueles que passam por nós não 
vão sós. Deixam um pouco de si, 

levam um pouco de nós. 
(Antoine de Saint- Exupéry).

 E o que levam de nós se torna saudade, saudade 
essa que o tempo não paga, apenas ameniza. Parece 
que foi ontem, mas oito anos se passaram e sua 
ausência ainda é sentida, e machuca, e muito. Dói, 
dói mesmo e nada preenche esta lacuna em nossos 
corações. Sentimos tua falta, mas somos obrigados 
a nos conformar na esperança de que um dia nos 
encontraremos.

Os familiares convidam, para missa a ser 
celebrada em sua memória dia 3 de agosto às 18h, 
e dia 4 às 9h, na Igreja Matriz Nossa Senhora dos 
Navegantes, em Sobradinho. 

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
E SESSÃO ORDINÁRIA DE 29 DE JULHO DE 2019

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 48 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder 
Executivo, através do setor competente, realize a limpeza da área de 
terra onde será instalado o novo campus da Universidade de Santa Cruz 
do Sul em Sobradinho.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 49 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder 
Executivo, através do setor competente, realize o conserto da boca-de-
-lobo localizada em frente à Capela no Bairro Maieron, em Sobradinho.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 50 do Ver. SOLANGE GUERREIRO: Que o Po-
der Executivo realize a canalização dos bueiros da Rua Carlos Heitor de 
Azevedo, no Bairro Maieron. O pedido se faz necessário em virtude de to-
dos os bueiros estarem entupidos, sem proteção, e exalando mau cheiro.

INDICAÇÃO 41 Ver. LUIZ ARISTIDES PASA DE FREITAS: Que o Executi-
vo crie um projeto para incentivar o uso de bicicletas na cidade, com a 
implantação de estacionamentos no centro de Sobradinho. A indicação 
faz-se necessária em vista da necessidade de apoiar aqueles que apre-
ciam o uso da bicicleta e, também, em consonância com grandes, mé-
dios e pequenos municípios, promover a qualidade de vida e o cuida-
do com o meio ambiente.

INDICAÇÃO 42 Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que o Poder Executi-
vo estude a possibilidade de confeccionar um adesivo, contendo nome 
e símbolo do Município de Sobradinho, a fim de que os motoristas que 
usam a nova placa do Mercosul possam identificar a cidade onde mo-
ram, aumentando assim, a segurança de nossos munícipes.

INDICAÇÃO 43 Ver. JEFERSON MATANA: Que a área de terras de 2 hec-
tares matrícula n° 5429 localizado no bairro Quinca, pertencente ao mu-
nicípio de Sobradinho, faça parte da nova área industrial (tipo 1, 2, e 4).

MOÇÃO DE CONGRATULAÇÃO de autoria do Ver. Luiz Freitas pela atu-
ação da Polícia Civil e Polícia Militar de Sobradinho. 

MOÇÃO DE CONGRATULAÇÃO de autoria da Ver.ª Maxcemira Trevisan 
pelos 195 anos da Imigração Alemã no Rio Grande do Sul.

PROJETO DE LEI 99 Que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito 
Especial no Orçamento de 2019, Lei Municipal nº 4.494 de 11/12/2018, 
no valor de R$ 2.400,00 para desenvolvimento de ações em Vigilân-
cia em Saúde.

PROJETO DE LEI 100 Que autoriza o Executivo ceder, servidora munici-
pal, ao Governo do Estado, para exercer funções junto ao Hemocentro Re-
gional de Santa Maria/RS. Essa cedência visa atender à solicitação do Go-
verno do Estado, com a concordância do Secretário Municipal da Saúde.

PROJETO DE LEI 101 que autoriza o Executivo a reavaliar os valores de 
venda de veículos pertencentes ao município, para fins de venda, através 
de leilão público, autorizados pela Lei Municipal nº 4.572 de 14/05/2019. 
Os valores arrecadados deverão ser utilizados na aquisição de novos equi-
pamentos e em contrapartida de recursos para obras.

PROJETO DE LEI 102 que altera redação do Art. 1º da Lei Municipal 
4.583 de 10/07/2019 que autoriza o Executivo a receber por meio de 
permuta de área de terra a título de indenização, uma fração ideal de 
terras, com fins de aprovação do Condomínio dos Vinhedos. Segundo o 
Executivo essa alteração torna-se necessária na redação do supracita-
do artigo, acrescentando o termo “dação em pagamento decorrente de 
permuta por área de terra”, para suprir exigência junto ao Cartório de 
Registro de Imóveis de Sobradinho/RS. 

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

EXTRATO DE CONCORRÊNCIA PUBLICA Nº 01/2.019
CHAMAMENTO PUBLICO – CONCESSÃO DE LICENÇA PARA TAXI

AVISO DE LICITAÇÃO

Extrato de Edital de Concorrência Pública nº 01/2.019. O Prefeito Mu-
nicipal de Arroio do Tigre/RS, Sr. Marciano Ravanello, no uso de suas 
atribuições legais e de conformidade com o art. 34, § 1º da Lei Federal 
de nº 8.666/93, e legislação Municipal pertinente, torna público para 
conhecimento dos interessados, que se encontra a disposição o Edi-
tal para concessão de licença para exploração de serviço de automó-
vel de aluguel categoria TAXI no Município até o dia 26/08/2019*. Edi-
tal e maiores informações no site: www.arroiodotigre.rs.gov.br ou pelo 
fone - 51 3747 1122.

Marciano Ravanello
Prefeito em Exercicio. 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE  ARROIO DO TIGRE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 08.2019 – REGISTRO DE PREÇO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna publico que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada, cujo edital pode ser obtido na in-
tegra junto a Prefeitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, 
neste Município.

Licitação: Pregão Presencial 08.2019 – Abertura as 09h00min do dia 
15 de agosto de 2019.

Objeto: Aquisição de tubos de concreto para o Município de Tunas, 
conforme exigência do edital.

Tunas, RS, 01 de agosto de 2019.

VALDOIR FRANCISCO DA SILVA
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISSPENSA DE LICITAÇÃO Nº 005/2019
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe confe-
re o cargo, nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações, RATIFICA 
a Dispensa de Licitação n° 05/2019 que visa a Aquisição de materiais de 
limpeza e pedagógicos para Secretaria Municipal de Educação (PDDE), 
sendo vencedoras as empresas: BAZAR E PAPELARIA PIONEIRA LTDA-
-ME, CNPJ nº 06.106.016/0001-60, no valor de R$ 185,00; DALMARA 
FABRICIO DOS SANTOS, CNPJ nº 19.879.954/0001-44, no valor de R$ 
730,78; LUIZ HILÁRIO GUARIENTI, CNPJ nº 90.431.982/0001-69, no va-
lor de R$ 788,84; DILETA DE OLIVEIRA TORREL  CNPJ 11.601.752/0001-
24 , no valor de R$ 146,96; e, BELISÁRIO NUNES DE CAMARGO, CNPJ 
nº 87.738.880/0001-05, no valor de R$ 172,78. 

Lagoão-RS, 31 de Julho de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

EXTRATO DO EDITAL Nº 090/2019

Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de conformidade com 
a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01,  torna público que ficam abertas as 
inscrições para a  seleção pública nº 016/2019, no período compreendi-
do  entre o dia 05 de agosto de 2019  até o dia 09 de agosto  de 2019, no 
horário das 8h30min às 11h e das 13h30min às 16h, junto ao ESF 1, lo-
calizado à Rua Arão Rodrigues de Souza, 35, Bairro Copetti, em Sobradi-
nho,  destinada  a contratação temporária, no Quadro de Servidores Pú-
blicos da Administração Municipal,  para a função  de   Agente Comuni-
tário de Saúde, Microárea 2, ESF 1, Bairro Copetti. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto ao 
ESF 1, Bairro Copetti  e no site do Município,  a partir da data de aber-
tura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, 
aos 02 dias do mês de agosto de 2019.

Luiz Affonso Trevisan
Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

Ouça a programação e participe

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

Curta a 
Gazeta

ACESSE:

gazeta98.fm.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 012/2019
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização de 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à contratação temporária 
por prazo determinado e a formação de cadastro reserva da função de 
AGENTE COMUNITÁRIO DE SAÚDE – MICROÁREAS 03 e 04. Inscrições 
de 05/08 a 07/08/2019 em dias úteis, das 8h30min às 11h30min e das 
13h30min às 16h30min, no Centro Administrativo, sito a Rua Pedro Ma-
ciel, nº 1230. Edital completo e maiores informações poderão ser obti-
das no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e na Página Oficial 
do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net), a partir da data de 
abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 02 de agosto de 2019. 
Gilnei Arlindo Luchese,

Prefeito Municipal.



VENDE-SE: proprie-
dade comercial + casa 
de moradia, em Arroio 
do Tigre. Com cancha de 
bochas e excelente estru-
tura com mais de 500m² 
de área construída. Ter-
reno medindo 16mx85m. 
Aceita carro no negócio. 
51 980 471 565.
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IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Traba-
lhamos com áreas rurais e 
urbanas, chácaras, sítios e 
fazendas, terrenos e casas. 
Arrendamentos e parcerias. 
Vendas de matos de euca-
lipto e acácia. Várias áre-
as como: - 450 ha, fazen-
da completíssima para soja 
e criação, R$ 15 mil ha, 60 
% a vista saldo + 2 vezes. - 
148 ha para soja com 85 % 
de aproveitamento, 50% 
entrada e saldo + 2 vezes 
R$ 17.500 ha. - 63 ha para 
soja 80% aproveitamen-
to valor R$ 15 mil ha, 50% 
entrada + 2 vezes. - 400 
ha para soja 70% aprovei-
tamento R$ 10 mil ha so-
mente a vista. Temos outras. 
Site: www.imobiliarianovo-
tempo.com.br Fone: (51) 9 
9968 6878.

COMPRA/VENDA

COMUNICADO :  O 
agricultor da inscrição esta-
dual 317/1027773, P 086, 
NF inicial 425981 a NF final 
425990, comunica que em 
virtude de sinistro, as chamas 
acabaram consumindo toda 
sua residência, inclusive, esse 
talão com inscrição  e série 
mencionada anteriormente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

 A Câmara do Comércio, Indústria e Serviços de Sobradinho - CACISS, com sede nesta cidade, na Rua Herbert 
Wilke nº 89, através de sua Diretoria Executiva devidamente representada por seu Presidente Sr. Emerson Tor-
rel, de acordo com o que dispõe o Art. 22º, letra “g”, paragrafo único, e Art. 24º, do Estatuto Social da entida-
de, CONVOCA através do presente edital, todos os associados para Assembleia Geral Extraordinária que será 
realizada no salão de evento de suas dependências, no dia 02 de agosto de 2019, às 17:45 horas em primeira 
convocação com maioria absoluta dos associados, ou às 18:15 horas e seguintes, com o mínimo de um terço 
dos associados, para tratar especialmente da alteração do Estatuto Social: 

Alteração dos Estatutos Sociais (Art. 5º, 6º, 8º, 9º, 10º, 23º e 24º);

Sobradinho, 26 de julho de 2019.
Emerson Torrel

Presidente da CACISS

CÂMARA DE COMÉRCIO, INDÚSTRIA 
E SERVIÇOS DE SOBRADINHO

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SEGREDO

N° EMPRESA 
CONTRATADA

OBJETO VALOR 
(R$)

MODALIDADE DATA VALIDADE

02/2018 TECNOSWEB TECNO-
LOGIA DE GESTÃO LTDA

Renovação 
e Reajuste

        1º Termo Aditivo 02/07/2019 02/07/2020

EXTRATOS DE TERMOS DE CONTRATOS E ADITIVOS

Segredo, 31 de julho de 2019. 

GILVAN DAL MOLIN 
Presidente

MODELO 14-DEMONSTRATIVO DOS LIMITES-RGF
LEGISLATIVO MUNICIPAL DE 2019

EXERCICIO DE 2019 
CM DE SEGREDO - 1° SEMESTRE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SEGREDO

SEGREDO, 17 DE JULHO DE 2019.

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 002/2019

O Município de Arroio do Tigre comunica aos interessados que está 
procedendo à CHAMADA PÚBLICA, para fins de habilitação dos forne-
cedores e recebimento das propostas de gêneros alimentícios da agri-
cultura familiar para alimentação escolar, em conformidade com a Lei 
nº 11.947/2009 e Resolução FNDE nº 38/09, durante o período agosto 
a dezembro de 2019, com entrega marcada de acordo com o cronogra-
ma da Nutricionista. Os grupos formais, informais e fornecedores indi-
viduais, deverão apresentar a documentação para habilitação e projeto 
de venda até dia xx de fevereiro de 2019, às 9:30 na Prefeitura Munici-
pal de Arroio do Tigre, situada na Rua Carlos Ensslin, 165: 700un de Al-
face: R$2,35 a un; 500kg de Aipim sem casca congelada: R$4,71: 2.000kg 
de banana prata: R$3,53; 300kg de beterraba: R$3,70; 500kg de bata-
ta inglesa: R$3,39; 400un de brócolis: R$3,49; 700kg de bolacha casei-
ra: R$15,86; 500kg de carne suína pernil: R$12,06; 500kg de cenoura: 
R$3,94; 700kg de feijão preto: R$ 5,44; 600kg de laranja: R$2,79; 400kg 
de massa caseira, macarrão: R$11,36; 400kg de massa caseira, espague-
te: R$ 11,37; 200kg de morango: R$14,98; 400un de repolho: R$2,89; 
400kg de tomate: R$5,78. 

Maiores informações no site: www.arroiodotigre.rs.gov.br ou pelo 
fone - 51 3747 1122. 

Marciano Ravanello
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE  ARROIO DO TIGRE

Nº EMPRESA 
CONTRATADA

OBJETO VALOR R$ MODALIDADE DATA VALIDADE

49/2019 ADOLFO PE-
DRO GRIGOLLO

Aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTU-
RA FAMILIAR PARA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, para alu-
nos da EMEI e Escolas Municipais, 2º semestre de 2019.

R$ 1.253,90 
(um mil duzen-
tos e cinquen-
ta e três reais 
e noventa cen-
tavos)

Chamada Públi-
ca n.º 02/2019

29/07/2019 30/12/2019

50/2019 JOÃO CARLOS 
DA SILVEIRA

Aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTU-
RA FAMILIAR PARA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, para alu-
nos da EMEI e Escolas Municipais, 2º semestre de 2019.

R $  6 3 1 , 3 1 
(seiscentos e 
trinta e um re-
ais e trinta e 
um centavo)

Chamada Públi-
ca n.º 02/2019

29/07/2019 30/12/2019

51/2019 JURACI RODRI-
GUES

Aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTU-
RA FAMILIAR PARA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, para alu-
nos da EMEI e Escolas Municipais, 2º semestre de 2019.

R$ 2.384,50 
(dois mil tre-
zentos e oiten-
ta e quatro re-
ais e cinquenta 
centavos)

Chamada Públi-
ca n.º 02/2019

29/07/2019 30/12/2019

52/2019 R O S E L A I N E 
FRIDA CARVA-
LHO

Aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTU-
RA FAMILIAR PARA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, para alu-
nos da EMEI e Escolas Municipais, 2º semestre de 2019.

R $  7 4 2 , 8 7 
( s ete c e nto s 
e quarenta e 
dois reais e oi-
tenta e sete 
centavos)

Chamada Públi-
ca n.º 02/2019

29/07/2019 30/12/2019

53/2019 J O C E L A I N E 
GRIGOLLO

Aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTU-
RA FAMILIAR PARA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, para alu-
nos da EMEI e Escolas Municipais, 2º semestre de 2019.

R$ 2.713,90 
(dois mil sete-
centos e treze 
reais e noven-
ta centavos)

Chamada Públi-
ca n.º 02/2019

29/07/2019 30/12/2019

54/2019 J O C E L A I N E 
MARIA DA SIL-
VEIRA

Aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTU-
RA FAMILIAR PARA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, para alu-
nos da EMEI e Escolas Municipais, 2º semestre de 2019.

R$ 927,48 (no-
vecentos e vin-
te e sete reais 
e quarenta e 
oito centavos)

Chamada Públi-
ca n.º 02/2019

29/07/2019 30/12/2019

55/2019 MARLENE DA 
ROSA VARGAS

Aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTU-
RA FAMILIAR PARA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, para alu-
nos da EMEI e Escolas Municipais, 2º semestre de 2019.

R$ 952,74 (no-
vecentos e cin-
quenta e dois 
reais e setenta 
e quatro cen-
tavos)

Chamada Públi-
ca n.º 02/2019

29/07/2019 30/12/2019

56/2019 FÁTIMA ELIZE-
TE DA SILVA PA-
VANATO

Aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTU-
RA FAMILIAR PARA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, para alu-
nos da EMEI e Escolas Municipais, 2º semestre de 2019.

R$ 2.433,00 
( d o i s  m i l  e 
quatrocentos 
e trinta e três 
reais)

Chamada Públi-
ca n.º 02/2019

29/07/2019 30/12/2019

57/2019 MARCOS EMA-
NUEL SANTOS 
MENEGHEL

Aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTU-
RA FAMILIAR PARA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR, para alu-
nos da EMEI e Escolas Municipais, 2º semestre de 2019.

R$ 4.644,00 
(quatro  mi l 
e seiscentos 
e quarenta e 
quatro reais)

Chamada Públi-
ca n.º 02/2019

29/07/2019 30/12/2019

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal
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O prefeito de Ibarama, e também 
presidente do Consórcio Inter-

municipal de Saúde - Vale do Jacuí, 
André Carlos Da Cas, participou de 
uma reunião no gabinete do Sena-
dor Paulo Paim (PT), em Canoas, 
acompanhado dos demais mandatá-

rios dos municípios pertencentes à 
Amcserra.  O encontro se fez neces-
sário para debater a viabilização de 
emendas parlamentares de R$ 250 
mil para cada município da região. 
Este valor será destinado à área da 
saúde de cada cidade.

Na última semana, 
professores da Rede Mu-
nicipal de Ensino de Iba-
rama participaram de 
uma palestra a respei-
to da Comunicação Não 
Violenta (CNV), com a es-
pecialista em programa-
ção neolinguística Vivian 
Laube. Na oportunida-
de, a profissional desta-
cou que a CNV é um pro-
cesso de comunicação 
desenvolvido pelo psi-
cólogo americano Mar-
shall Rosenberg. Muito 
mais do que uma técni-
ca de linguagem, a CNV 
é um estado de consci-
ência em que a compai-
xão, o respeito, a atenção 
e a empatia prevalecem 
entre as pessoas, atra-
vés da comunicação. Ba-
sicamente, a Comunica-
ção Não Violenta busca 
entender o que nos leva 
a agir de maneira vio-
lenta e como nos man-
ter conectados à nos-
sa natureza compassiva. 
Para isso, a CNV se ba-
seia em 4 componentes 
que habitam os diálogos 
entre pessoas: 1. Obser-
vação: Quando nos de-
paramos com uma situ-
ação que nos incomoda, 
o primeiro passo é ob-

servar o que está acon-
tecendo de fato, sem jul-
gamentos. Essa é a par-
te mais difícil. Mas, dis-
tanciar nosso olhar do 
nosso juízo de valores é 
um processo libertador. 
2. Sentimento: Depois 
da observação, o passo 
seguinte é identificar e 
nomear o que sentimos 
em relação ao que obser-
vamos. Embora pareça 
simples, na prática, isso 
também é mais difícil do 
que imaginamos. Expor 
nossos sentimentos sig-
nifica nos responsabili-
zar por eles e, ao mes-
mo tempo, mostrar nos-
sa vulnerabilidade. Nem 
sempre estamos dispos-
tos e abertos para isso. 
3. Necessidade: Então, 
juntamente com os sen-
timentos, expressamos 
também nossas neces-

sidades, valores e dese-
jos que nos fizeram sen-
tir de determinada ma-
neira. Neste ponto, en-
tender o que precisamos 
é fundamental. 4. Pedi-
do: Com sentimentos e 
necessidades identifica-
dos e nomeados, pedi-
mos que ações concretas 
sejam realizadas, de for-
ma a atender nossas ne-
cessidades. Nesse ponto, 
a CNV ressalta que pedi-
dos realizados por meio 
de uma linguagem posi-
tiva, têm mais chances 
de ser entendidos e re-
alizados, do que através 
de um discurso negativo.

A secretária de Educa-
ção, Lucinéia Menegassi 
Cassol, agradece a pro-
fissional Vivian Laube e 
a parceria com o Progra-
ma Arise para a disponi-
bilização desta palestra. 

A Emater/RS-
-Ascar de Ibarama 
convida os agri-
cultores de Ibara-
ma para participar 
de uma demons-
tração técnica so-
bre poda de fruti-
ficação em pêsse-
go, ameixa, figo e 
outras frutíferas, 
no dia 2 de agosto 
de 2019, às 14h, 
na propriedade de 
Paulo Cesar Pun-
tel, em Linha Sete. 
Também será tra-
tado sobre o con-
trole de pragas e 
doenças.

Os professores da 
Rede Municipal de En-
sino de Ibarama partici-
param, na última sema-
na, de uma formação, 
promovida pela 8ª Co-
ordenadoria Regional 
de Saúde, a respeito do 
Trabalho Infantil, o qual 
pode ser detectado nos 
próprios educandários. 
A ministrante da forma-
ção foi Solange Alves de 
Oliveira, que destacou 
a responsabilidade dos 
professores na questão 
do trabalho infantil, uma 
vez que estes têm uma 
relação de confiança no 
dia a dia da escola. Foi 
ressaltado que a crian-
ça pode ter tarefas, não 
trabalho que prejudique 
sua saúde e aprendiza-
gem. Ou seja, trabalho 
infantil é quando a crian-
ça assume as atividades 
de um adulto. Já tarefas 
compatíveis com a ida-
de são possíveis e sau-
dáveis, como por exem-
plo guardar brinquedos, 
arrumar a cama, auxiliar 
na lavagem de louça, en-
tre outras ações que pos-

sam ser feitas por meno-
res de idade sem que es-
tas atrapalhem no desen-
volvimento saudável de 
cada um. 

Conforme a secretária, 
Lucinéia Menegassi Cas-

sol, esse tipo de forma-
ção é muito importante 
para dirimir e até mes-
mo erradicar o Trabalho 
Infantil por intermédio 
do auxilio da comunida-
de escolar.

Comunicação não violenta é abordada em palestra Prefeito busca viabilização 
de emenda para a Saúde

Professores participam de formação sobre Trabalho Infantil

Demonstração técnica 
sobre poda de frutificação

>> Atividades serão desenvolvidas com diferentes tipos de frutas

>> Centro Serra esteve representado na reunião

>> Prefeito André Carlos Da Cas com o senador Paulo Paim

>> Solange Alves de Oliveira destacou as atividades que 
podem ser realizadas por crianças

>> Bom público participou do evento

>> Vivian Laube falou sobre comunicação não violenta
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BODAS DE PLATINA
Homenagem pelos 65 anos de casamento de Atílio e Lourdes Miotto

Na última segunda-feira, 29 de julho de 2019, o casal Atílio e Lourdes Miotto 
completaram 65 anos de casados. Foram 65 anos de trabalho, muito trabalho, 
grandes desafios e muitos objetivos de vida. Queridos pais, é com todo orgulho 
que cabe em nossos corações que felicitamos vocês pelas Bodas de Platina.

Parabéns! 
São sessenta e cinco anos de vida em conjunto, 
e durante todos eles souberam alimentar o amor que os uniu.

Para nós vocês são um exemplo de vida, 
fé, persistência e inspiração, e hoje 
queremos também agradecer por terem 
nos proporcionado um lar onde sempre 
prevaleceram o amor, a compreensão, 
a amizade, a oração e o apoio 
incondicional.

Por tudo isso e muito mais, que vocês 
estão guardados em nossos corações. 
Nós, seus filhos e filhas, genros e noras; 
netos e netas, bisnetos e bisnetas, 
prestamos esta homenagem dizendo 
da nossa gratidão a vocês dois e a Deus 
por nossas vidas tão bem conduzidas. 
Que ele continue lhes dando saúde para 
seguirem junto conosco por muitos anos. 

Amamos vocês!

>> Tatiana Lisbôa participou da reunião

A Instância de Gover-
nança da região tu-

rística Centro-Serra, 
Aturcserra, através de 
sua presidente, Tatia-
na Lisbôa, participou da 
reunião do Conselho Es-
tadual de Turismo (Co-
netur). Trata-se de um 
órgão de caráter con-
sultivo, propositivo, de-
liberativo e de assesso-
ramento à Secretaria da 
Cultura, Turismo, Espor-
te e Lazer do Rio Grande 
do Sul. Na oportunidade 
apresentou a região vi-
sando a integração dos 
municípios que aderi-
ram à região turística. 
Também foi entregue o 
pedido oficial para vali-
dação da região ao rema-
peamento do mapa do 
turismo brasileiro edi-
ção 2019

A Associação de Tu-
rismo da Região Centro-
-Serra foi criada no dia 
23/08/2012 em reunião 
da Associação dos Muni-
cípios da Região Centro-

-Serra juntamente com o 
trade turístico regional. 
Teve como primeiro pro-
pósito aproveitar a revi-
são do mapa turístico do 
Estado do Rio Grande do 
Sul, para desmembrar-
-se da Região do Vale do 
Rio Pardo e constituir a 
nova Região Centro-Ser-
ra. O Plano Regional do 
Turismo da Região Cen-
tro-Serra foi elaborado 
dentro do Programa RS 
Mais Turismo, por meio 
de oficinas de planeja-
mento participativo e 
integrado, com partici-
pação do trade turísti-
co e de todas as prefei-
turas da região, no ano 
de 2014.

No ano de 2014, com a 
orientação da Secretaria 
da Cultura, Turismo, Es-
porte e Lazer do Estado 
do RS, por meio de ofi-
cinas de planejamento 
participativo e integra-
do com a participação do 
trade turístico e de todas 
as prefeituras da região, 

e elaborou o “Plano Re-
gional do Turismo da Re-
gião Centro-Serra”. Atra-
vés destas oficinas de 
planejamento propôs o 
desenvolvimento do Pla-
no Regional de Turismo, 
seguindo as seguintes 
etapas: Ambiente Inter-
no (perfil do destino) e 
Ambiente Externo (ma-
crotendências); Análise 
do Diagnóstico (Matriz 
SWOT); M i s s ã o 
e Visão de Futuro; Plano 
de Ações (2014/16 – 2 
anos); Encaminhamen-
tos para região: Apro-
fundar a análise de atra-
tivos, Montar um Plano 
Operacional, Executar e 
monitorar o Plano Regio-
nal.

Conforme a presiden-
te da Arturcserra, Tatia-
na Lisbôa, a missão da 
entidade é fomentar o 
turismo sustentável na 
Região Centro-Serra do 
Estado do Rio Grande 
do Sul, respeitando as 
condições econômicas, 

sociocultural e ambien-
tal, através da criação de 
uma identidade regional 
pela integração contínua 
entre os municípios, ar-
ticulando as esferas pú-
blicas e privadas, viabili-
zando cooperativamente 
ações que resultem em 
uma nova opção de via-
gens, entretenimento e 
lazer no cenário turísti-
co estadual, nacional e 
internacional. 

Recentemente a asso-

ciação cumpriu com as 
exigências do Ministério 
do Turismo e conseguiu 
manter a Região Turísti-
ca Centro-Serra através 
da adesão de oito Mu-
nicípios: Arroio do Ti-
gre, Cerro Branco, Estre-
la Velha, Ibarama, Novo 
Cabrais, Passa Sete, Se-
gredo e Sobradinho. “Es-
tas cidades se adequa-
ram às normas compro-
vando setor competente 
para atividade, criação 

de conselhos municipais, 
comprovação do destino 
de recursos, indicação de 
interlocutores e empre-
endimentos cadastrados 
junto ao Ministério atra-
vés do Cadastur. Após 
a apresentação realiza-
da no último dia 22/07, 
no Conselho Estadual de 
Turismo e, o pedido ofi-
cial para validação da re-
gião, aguardamos a con-
firmação pelo Ministério 
do Turismo”, diz.

Aturcserra defende e divulga as belezas da região
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REALIZAÇÃO

PROGRAMAÇÃO:

1º Dia - 08/08/2019

13h30 às 17h - Início do XVIII Dia da Troca das Semen-
tes Crioulas; 8ª Feira da Economia Popular Solidária; 
Espaço Solidário: sementes, mudas e plantas bioativas.

14h30 - Oficina sobre plantas bioativas.

2º Dia - 09/08/2019

8h - Recepção e inscrições.

9h - Palestra “Sementes Crioulas e as Raças de Milho 
no Brasil” - Natalia Carolina de Almeida Silva, Pes-
quisadora do Grupo Interdisciplinar de Estudos em 
Agrobiodiversidade (InterABio/USP).

10h15 - Oficinas: plantas bioativas; usos e manejo 
das sementes crioulas, a nível de propriedade.

12h - Almoço.

13h30 - Abertura do evento.

- Durante todo o dia, continuação da Troca das Se-
mentes Crioulas, da Feira da Economia Popular Soli-
dária e do Espeço Solidário: sementes, mudas e plan-
tas bioativas, até às 17h.

O evento “Saberes, Sabores e Sementes Crioulas”, 
que congrega o 18º Dia da Troca das Semen-

tes Crioulas, o 8º Seminário da Agrobiodiversidade 
Crioula, o 8º Seminário Regional dos Guardiões Mi-
rins e a 8ª Feira da economia Popular Solidária, será 
realizado nos dias 8 e 9 de agosto, em Ibarama. A ex-
pectativa de público gira em torno de duas mil pes-
soas. A atividade – que ocorre anualmente – é uma 
promoção da Associação dos Guardiões das Semen-
tes Crioulas, em parceria com a EMATER e Prefeitu-
ra de Ibarama.

A programação abre no dia 8, às 13h30, com es-
paços destinados à visitação da comunidade. O se-
gundo dia do evento, 9 de agosto, tem início às 8h, 
com abertura e inscrições. Sem seguida, palestra so-
bre “Sementes Crioulas e as raças de milho no bra-
sil”, com a pesquisadora Natalia Carolina de Almei-
da Silva, do grupo Interdisciplinar de Estudos em 
Agrobiodiversidade da USP. Na sequência, oficinas 
sobre plantas bioativas, usos e manejos de semen-
tes crioulas. Na parte da tarde ocorre a abertura ofi-
cial do evento. 

Durante os dois dias do evento, ocorre a Feira da 
Economia Popular Solidária e o Dia da Troca de Se-
mentes Crioulas, quando agricultores socializam ex-
periências com o público participante, além de co-

mercializarem suas sementes crioulas e mudas. Essa 
troca de saberes e multiplicação de sementes, é uma 
ação de extrema importância para a preservação da 
agrobiodiversidade crioula e manutenção dessas 

cultivares em poder dos próprios agricultores. De-
vido às ações nesse contexto, realizadas no municí-
pio, Ibarama é reconhecida em nível nacional como 
a Capital da Agrobiodiversidade Crioula.

“Saberes e Sabores e Sementes Crioulas” 
será nos dias 8 e 9 de agosto em Ibarama
>> IBARAMA Evento deve reunir mais de 2 mil pessoas e ocorre no Ginásio João Lazzari

Desde 1998, em Ibarama, município localizado no Ter-
ritório Centro-Serra do Rio Grande do Sul (RS), agricul-
tores familiares estimulados por extensionistas rurais 
da Emater/RS-Ascar, com o apoio da Prefeitura Muni-
cipal de Ibarama, estão envolvidos com procedimen-
tos de resgate, conservação e multiplicação de cultiva-
res crioulas, em especial de milho, passando a implan-
tação de bancos de sementes in situ / on farm nas fa-
mílias guardiãs.
Realizam, desde 2002, o Dia da Troca de Sementes 
Crioulas e, a partir de 2006, a Festa Estadual do Milho 
Crioulo. Mais adiante, em 2008, ocorreu a formaliza-
ção da Associação dos Guardiões de Sementes Criou-
las de Ibarama e, desde 2009, uma equipe da Univer-
sidade Federal de Santa Maria (UFSM) vem auxiliando 
a consolidar a experiência e a disseminá-la para os ou-
tros municípios.
Com esse intuito, em 2012, três outros eventos, com 
objetivos convergentes, somaram-se ao Dia da Tro-
ca, o Seminário dos Guardiões Mirins, o Seminário da 
Agrobiodiversidade Crioula e a Feira da Economia Po-
pular Solidária do Território Centro Serra. Sendo que 
em 2018, o evento contou com a participação de 1200 
pessoas de mais de 70 municípios do RS, além de ou-
tros estados brasileiros.
Em 2019, haverá, novamente, uma integração do Dia 
da Troca, Seminários e Feira, em um único evento in-
titulado Saberes, Sabores e Sementes Crioulas, o qual 
será realizado nos dias 08 e 09 de agosto, no Ginásio 
Municipal de Esportes João Lazarri, em Ibarama, e que, 
além da troca de experiências e sementes, haverá expo-
sição e comercialização de produtos coloniais, artesana-
to, contará também com espaço solidário, onde haverá 
trocas e doação de sementes, mudas e plantas bioativas.
Cada um dos eventos terá seu próprio objetivo espe-
cífico, a saber:
- XVIII Dia da troca: viabilizar o compartilhamento de 
sementes crioulas e o conhecimento tradicional asso-
ciado ao seu uso sustentável dos Guardiões entre si e 
destes com os demais agricultores, estudantes, profes-
sores e técnicos;
- 8º Seminário dos Guardiões Mirins: incentivar e fo-
mentar iniciativas de resgate, conservação e uso sus-
tentável de cultivares crioulas pelos estudantes do en-
sino público;
- 8º Seminário da Agrobiodiversidade Crioula: viabi-
lizar a socialização de conhecimentos técnico-cientí-
ficos relacionados à agrobiodiversidade crioula, valo-

rizando o saber local;
- 8ª Feira da Economia Popular Solidária: divulgar e va-
lorizar os produtos locais e fortalecer processos parti-
cipativos, organizativos, autogestionários e transfor-
madores, socializando e potencializando os empre-
endimentos existentes no Território Centro Serra, os 
quais tem potencialidade de contribuir para o desen-
volvimento rural sustentável territorial, social, cultu-
ral e ambiental, por meio da diversificação de ativida-
des produtivas, com valorização da agricultura familiar.
O evento será promovido pela Associação dos Guardi-
ões, Emater/RS-Ascar, UFSM, Prefeitura Municipal de 
Ibarama, com apoio da SEAPDR, Embrapa Clima Tem-
perado, Centro de Apoio e Promoção da Agroecologia 
(CAPA), Centro Vocacional Tecnológico e Núcleo de Es-
tudos em Agroecologia, Agrobiodiversidade e Sustenta-
bilidade Prof. José Antônio Costabeber (CVT/NEA), Fun-
dação Luterana de Diaconia (FLD), Arranjos Produtivos 
Locais (APL), Associação das Mulheres Agricultoras de 
Ibarama (AMAI), Universidade Estadual do Rio Grande 
do Sul (UERGS), Sicredi, Afubra, e patrocínio do Minis-
tério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (MAPA).
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Vanderley 
Lazzari, Sobradinho; Maria Elaine 
Zanella, Sobradinho; Ari Cassanego, 
Sobradinho; Irineu Brands, Arroio do 
Tigre; Fernando Dalmolin, Arroio do 
Tigre; Noemia Padilha, Estrela Velha; 
Renaldo Morsch, Passa Sete; Isaura 
Cremonese Feron, Segredo; Edson 
Ismael Tespesel, Ibarama; e Ascar/
Emater, Lagoa Bonita do Sul.

Café ou chá?!!!

www.coquetel.com.br

A aeromoça pergunta pro senhor 
que esta sentado:

- Café ou chá, senhor?
Ele responde:
- Café!
E a aeromoça:
- Errou, é chá!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Robson é levado para o hospital, e Dalila se desespera ao 
saber que o homem sobreviveu. Cibele vai à casa de Bóris. 
Missade conta a Padre Zoran sobre seu novo trabalho. 
Norberto admira Teresa cantando. Como produtor 
musical, Péricles se interessa pelo show de Teresa. 
Martin percebe o interesse de Benjamin em Letícia. Dalila 
descobre que o exame de DNA de seu bebê não será 
feito na clínica de Letícia. Ester e Abner consolam Bóris e 
Sara. A assistente social e a psicóloga observam Aline com 
Salma. Sob orientação de Gabriel, o biomédico da clínica 
falsifica o exame de DNA do bebê de Dalila. Jamil se 
encontra com Laila. Dalila mostra o resultado positivo de 
seu exame para Jamil, que se desespera. Robson foge do 
hospital. Jamil e Laila se amam. Fauze explica a Santinha 
por que não pode deixar Dalila sozinha. Rania vai à 
ultrassonografia com Dalila, que se emociona. Almeidinha 
invade a confecção e troca tiros com o dono da confecção, 
que faz de Laila sua refém. Jamil se desespera ao saber do 
risco sofrido por Laila. Almeidinha negocia com o dono da 
fábrica a libertação de todos que estão na confecção.

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

BOM SUCESSO GLOBO - 19h30

Marcos tem uma ideia para alavancar as vendas da 
editora. Paloma se disfarça de funcionária do laboratório 
e consegue achar o nome de Alberto nos arquivos. Ramon 
diz a Paloma que Leo trabalha na editora Prado Monteiro 
e que pode pedir a ele o endereço de Alberto. Marcos 
avisa a Cristoban e Mercedes que eles cuidarão do bar 
enquanto ele estiver na editora. Alberto vê Paloma em 
sua casa. Marcos convence Silvana de que não é um bom 
momento para apresentá-la a Alberto. Nana hostiliza 
Paloma ao vê-la em sua casa. Eugênia não gosta de saber 
que Machado readmitiu Ramon. Nana fica magoada 
com a cumplicidade entre Sofia e Paloma. Alberto 
empresta livros para Paloma e afirma que gosta de sua 
companhia. Nana diz a Paloma que não confia na moça, 
mas reconhece que a costureira faz bem ao pai. Marcos 
fica surpreso ao ver Paloma no carro de Alberto. Marcos 
convida Paloma para ir até seu bar. Mario insiste para 
Nana continuar na editora. Alberto desmaia enquanto 
lia um livro para Sofia. Paloma conta a Marcos que está 
doente e que tem apenas seis meses de vida.

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Maria da Paz briga com Josiane e Régis separa as duas. 
Adão desiste de atirar contra Chiclete e perdoa o filho. 
Antero consegue um emprego para Leandro. Kim e Agno 
planejam o contrato de Rock. Maria da Paz e sua família 
se mudam para a mansão. Jô finge fazer as pazes com a 
mãe. Otávio e Agno aprovam uma ideia de Fabiana para 
a construtora. Agno dá um apartamento para Fabiana.  
Lyris e Agno brigam por Cássia na frente da filha. Camilo 
monitora a ligação de Vivi e Chiclete. Márcio alerta Maria 
sobre seus gastos. Jardel fotografa Jô e Régis juntos. Régis 
pede que Maria invista em uma loja de vinhos para ele. 
Jardel chantageia Jô. 
Maria da Paz defende Amadeu. Adão tem um ataque 
cardíaco e não resiste. Rael insiste em resgatar sua arma. 
Amadeu e Maria selam seu acordo de paz. Rael afirma 
que Jô tem o sangue dos Matheus e oferece ajuda para a 
prima. Vivi decide acompanhar Chiclete ao Espírito Santo 
para o enterro de Adão. Vivi chega à casa de Chiclete e 
tem a sensação de já conhecer o local. Rock instiga Téo a 
pressionar Jô.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

Rindo à toa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 42

BAF
ABOBORA
CABALETA
IRCESAR

GARRAELE
DEIXARA
OIINVES
URBSAND

FRAUDECE
UREITOR
GOAOBI

BURCAARS
AORAIC
INSEGURO

Título de 
impera-
dores

romanos

Arma de
gaviões,
águias e
falcões

Ocultar;
esconder 

"Vou (?)",
sucesso
do grupo

Skank 

Urbanis-
mo

(abrev.)
Areia, em

inglês

Estado na-
tal do padre

Cícero
(sigla)

Ato como
a falsifi-
cação de
dinheiro

A maior 
autorida-
de na uni-
versidade

Antigo
território
português
na Índia

Medida
que

equivale a
100 m2

Prefixo de 
"bicarbo-
nato": du-
as vezes

(?) nova, 
movimen-
to musical

francês

Traje da 
muçulma-

na

Atual-
mente; 

presente-
mente

Italo
Calvino, 
escritor
italiano

Condição
comum do
indivíduo

tímido

Decisivo;
inevitável
Locais on-
de os cor-
reios não
efetuam
entrega

domiciliar

Contrário;
oposto

Cavidade
(pl.)

Aquele
homem
Desejo
intenso

Pequena 
ária de rit-
mo sim-

ples, com
repetições

(Mús.)

A carrua-
gem de

Cinderela
(Lit.)

Está asso-
ciada às re-
des hidro-
gráficas do
Paraguai
e Paraná

Grupo de jogadores
que se colocam à
frente da baliza na
cobrança de faltas

Brado de
touradas

Fruto-símbolo da
situação trabalhosa

Parque
florestal

3/ars — goa. 4/sand. 5/césar. 8/cabaleta.
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Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

Os 195 ANOS DA IMIGRAÇÃO ALEMÃ NO BRASIL, foram 
comemorados no último sábado, no Salão Paroquial 
Católico de Sobradinho, promovido pela ACAS- Associação 
Cultural Alemã de Sobradinho,  tendo como presidente 
Anunciata Hermes Colombelli e vice-presidente Maristela 
Klafke Finkler. O público, que lotou as dependências 
do salão,  pode apreciar uma belíssima decoração 
coordenada por Carolina Weber e Rejane Kenner, com 
auxílio dos demais membros da diretoria.

O jornalista Henrique Lindner e o escritor João Riel 
conduziram o protocolo com muita eficiência. A Banda 
Heilige de Santa Cruz do Sul, animou a festa iniciando com 
a recepção  na entrada do salão  num clima contagiante de 
alegria. O café foi servido pela Padaria Doce Café de Arroio 
do Tigre com mais de 80 variedades, apreciado e elogiado 
por todos.

Após o Café houve a animada Dança da Polonese   e 
baile com muita alegria. A ACAS, agradece a todos que 
contribuíram para que o 5⁰ Café Colonial Típico Alemão,  
que integra o Calendário Gastronômico de Sobradinho.

5⁰ Café Colonial Típico Alemão com casa cheia

>> Grupo de alemães. Organização e convidados do evento

>> Ari e Anunciata Colombelli, presidente da Acas

>> Anunciata, deputado Heitor Schuch e Maristela 0
>> Maristela e Daily

>> Vice-prefeito Armando e esposa Vani

>> Gustavo, Gutinho, Otávio Luiz e Lê>> Henrique e João Riel

>> Rogerinho e Raquel

>> Cezar e Jelsane, Dulce e Vanderlei, Jacson e Jocasta

>> Vinícios, Pe. Gelso, Lucas e Pedro

>> Gean e Dudi, Marisa e Lademiro

>> Carmen, Ivo e Marilda

>> Janice, Zulma, Renete e Fernanda
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>> Marlise, Ildemar, Claudia, Jurema, Auri, Janete e Romar

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Maristela, Pastora Sara, Marilda e Hilton

>> Andreza e Rosi

>> Lizélia, Tatiana e Arlei

>> Viviane, Teolides e Valéria

>> Regina e Rejane

>> Maristela e Chico animados com a polonese

>> Roberto, Mirele, Daiane e Jorge

>> Arno, Zaloar, Lourdes e Affonso

>> Gustavo e Valéria, Anita e Felipe

>> Luiz e Ligia

>> Liane, Gabriela e Geris

>> Dora, Helga, Zilda, Clovis, Rogério, Maxcemira, Zulma, 
Maria da Graça, Eni e Maritê

>> Grupo Essen-Und Tanze, da Linha Rocinha

>> Presidente Anunciata com Ivo Skolaude, felizes com o 
sucesso do evento

>> Pedro e Venilda

>> João e Nívia, Carol e Paulo Ricardo
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FOTOS: VINÍCIOS RECH

Gabriela Barbosa Advogados inaugura novo escritório

>> Neri Carlos Manske e Gabriela Barbosa Moraes >> Antônio Martins, Gabriela e Neri

>> Wilcner, Daiana, Gabriela, Neri e Ana Gabrieli >> Neri, Cristina, Matheus, Murilo e Gabriela

>> Remar, Neusa, Gabriela e Neri >> Maria José, Gabriela e Neri >> Bruna, Gabriela e Neri

>> Neri, Gabriela e >> Alencar, Gabriela e Neri >> Rafael, Gabriela e Neri

>> João Vianei, Gabriela e Neri >> Arlei, Gabriela, Neri e Tatiana

Os advogados Gabriela Barbosa Moraes e Neri Carlos 
Manske inauguraram, na última quarta-feira, 31, seu 
novo escritório. O empreendimento fica localizado na Rua 
Independência, 33, em frente ao INSS, em Sobradinho.

Na data, os advogados receberam familiares, clientes 
e amigos em um abiente moderno e aconchegante 
idealizado pela arquiteta Jennifer Krumenauer.

Os profissionais são especialistas na área 
previdenciária, buscando atualização constante com as 
novas mudanças na previdência social.

O escritório estará de portas abertas para receber ao 
público de segunda a sexta-feira, das 8h às 17h.

>> Neri, Gabriela, Maria, Luísa e Davi

>> Gerson, Gabriela e Daiane
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Au-
menta sua vontade de 
socializar, e esse as-

pecto lhe ajuda nas interações 
com as pessoas e nos assuntos 
do coração, já que acontece a 
união da Lua na casa dos pra-
zeres com Vênus, Sol e Marte.

LIBRA
23/09 a 22/10 - A Lua 
segue na casa dos ami-
gos e se une com Vênus, 

Sol e Marte, o que beneficia 
as associações e atuações em 
equipe. Aproveite para estrei-
tar os laços com quem gosta, e 
se coloque disponível.

TOURO
21/04 a 20/05 - As co-
nexões de amor e seu 
rendimento no geren-

ciamento da rotina beneficiam 
harmonia em família, com a as-
pectação favorável da Lua com 
Vênus, Sol e Marte na área do-
méstica do zodíaco.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Envol-
va-se com questões no 
trabalho de modo em-

polgado e criativo, uma vez que 
o empreendedorismo está evi-
denciado pela conjunção entre 
Lua, Vênus, Sol e Marte na casa 
profissional.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Sua 
mente se acelera junto 
com as interações com 

as pessoas, e a troca de ideias 
com elas aumenta de intensi-
dade. Com a Lua em conjunção 
com Vênus, Sol e Marte na casa 
das comunicações.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A casa 
da espiritualidade hos-
peda a conjunção entre 

Lua, Vênus, Sol e Marte, o que 
amplia sua visão e as atuações 
visando seu próprio desenvol-
vimento. Assim, as perspecti-
vas da sua vida crescem.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - O en-
contro entre Lua, Vê-
nus, Sol e Marte na 

casa material trazem os assun-
tos referentes à essa área da 
vida como o destaque. Não se 
engaje em especulações.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Eleva-
-se seu apetite sexual, 
o que favorece também 

as dinâmicas emocionais, por-
que a Lua chega na casa oito 
e se une a Vênus, Sol e Mar-
te, o que estimula sua ener-
gia sexual.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Com 
sua vivacidade em alta, 
você ganhar maior des-

taque, já que seu signo dá pas-
sagem para a conjunção entre 
Lua, Vênus, Sol e Marte. Você 
pode conseguir maior evidên-
cia para suas atuações.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - O trân-
sito lunar pela casa sete 
forma conjunção com 

Vênus, Sol e Marte, e fomenta 
o amor e a cumplicidade nas 
relações. Hora de festejar amo-
res e amizades, de estar entre 
gente que você ama.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - ocê ob-
serva a si mesmo e en-
tende as vulnerabilida-

des presentes na sua vida, pois 
a Lua forma conjunção na casa 
da crise com Vênus, Sol e Mar-
te. Não permita que você se 
perca nas adversidades, mes-
mo que as emoções estejam 
intensas e dramáticas.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Em 
conjunção com Vênus, 
Sol e Marte, a Lua na 
casa seis dinamiza sua 

rotina e lhe enche de prazer, 
ao longo desse período. Tanto 
no ambiente doméstico quan-
to profissional, você fica mais 
proativo e criativo.

Rua Pedro Elesbão, 231

Sobradinho
51 996 993 798  

Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

Chá do
Bernardo!

Agradecimento e 
votos de felicidade 

aos pais Cézar 
Augusto Zuchett o 
e Cláudia Tainá.

Sobradinho - RS

>> Lúcio, Davi, Gabriela e Neri

>> Annalídia Kipper, Alana, Jéssica, Gabriela e Neri >> Maria, Gabriela e Neri

>> Neri, Gabriela e Carlos Rech >> Marli, Gabriela e Neri

>> Ruan, Gabriela e Neri >> Derli Trindade, Gabriela e Neri

>> Neri e Gabriela

>> Neri, Gabriela e Clecí Redin Brixner

AGRADECIMENTO ESPECIAL
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Nova

1º de agosto 7 de agosto 15 de agosto  23 de agosto

Crescente Cheia

251

Minguante

 9°

90%

Hoje - Sol, chuva e
trovoadas

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h15

17h58

Probabilidade de 
chuva

4°

4°

5°

12°

16°

19°

5% 

5%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

1º/08.....0,5000%   03/08.....0,3715% 

02/08.....0,5000%   04/08.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 02/08 Paralelo 02/08

R$ 3,81 R$ 3,97

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 65,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,90

R$ 29,50 min

R$ 6,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,40 min

R$ 9,56 min

R$ 72,50 max

R$ 43,00 max

R$ 180,00 max

R$ 36,50 max

R$ 8,00 max

R$ 6,00 max

R$ 5,30 max

R$ 3,10 min
R$ 4,18 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 765,053
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,39

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 15°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Junho 72mm Julho 196mm
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

Domingo
Parcialmente

Probabilidade

Parcialmente

Probabilidade

O 1º tenente da 5ª Companhia da Brigada Militar, 
com sede em Sobradinho, Jerônio Jesus Dalber-

to, esteve nesta terça-feira, 30, no Programa Giro 
Regional da Gazeta FM. Na oportunidade, ele falou 
sobre a divisão realizada no órgão, o qual passa a 
ter três pelotões para antender aos 9 municípios da 
área de abrangência da BM no Centro Serra. O pri-
meiro pelotão é liderado pelo comandante, o 1º te-
nente Jerônio Jesus Dalberto, e compreende as cida-
des de Sobradinho, Ibarama e Lagoa Bonita do Sul. 
O segundo pelotão tem como chefe o tenente Alvo-
ni Rathke e é integrado pelos municípios de Segre-
do, Lagoão e Passa Sete. Por fim, o terceiro batalhão, 
cujo responsável é o tenente Márcio Vinicius Dum-
mer, atende as comunidades de Arroio do Tigre, Es-
trela Velha e Tunas.

Conforme Dalberto, essa divisão facilita o acesso 
aos procedimentos do Batalhão, que antes só eram 
feitos na BM em Sobradinho. “Temos o compromis-
so de atender bem a todas as pessoas que nos pro-
curam. Vamos sempre lutar pela área da segurança 
pública em nossa sociedade”, disse. O primeiro te-
nente destacou as ações realizadas pela 5ª Cia da 
BM, cujos atendimentos são realizados 24 horas, sem 
qualquer tipo de distinção, com rapidez e presteza.

O primeiro tenente também divulgou aos ouvin-
tes o trabalho realizado pela corporação, através das 
ações e operações de polícia ostensiva e preserva-
ção da ordem pública.

Dentre as pautas da entrevista, destacaram-se as 
prisões da última semana, pelos crimes de furto de 
veículo e roubo a estabelecimento comercial; Ope-
ração Avante, que visa coibir a perturbação do sos-
sego alheio, atuação da Patrulha Comunitária do In-
terior (PCI), entre outras ações em consonância com 
as diretrizes do Plano Tático-Operacional do Coman-
do Regional de Policiamento Ostensivo do Vale do 
Rio Pardo (CRPO/VRP).

Moção de Reconhecimento
Além disso, foi enfatizado o recebimento de um 

ofício da Câmara de Vereadores de Sobradinho, o 
qual convida os policiais militares para participar da 
Sessão Ordinária no próximo dia 5 de agosto, onde 
será entregue Moção de reconhecimento pela atua-
ção exitosa da Brigada Militar e Polícia Civil, duran-
te atendimento de ocorrência de roubo em uma re-
lojoaria no centro de Sobradinho, no último dia 23  
de julho.

5ª Companhia da Brigada Militar 
é dividida em três pelotões
>> ENTREVISTA 1º tenente Jerônimo Jesus Dalberto 
esteve no Programa Giro Regional desta terça-feira, 30

>> Primeiro tenente esteve na Rádio Gazeta FM

O Comando Regional de Polí-
cia Ostensiva do Vale do Rio Pardo 
(CRPO/VRP), revelou na tarde de 
segunda-feira (29), um comparati-
vo de dados entre os anos de 2018 
e 2019. A Brigada Militar da região 
do Vale do Rio Pardo vem intensifi-
cando ações de polícia ostensiva em 
combate à criminalidade, nos diver-
sos municípios da região no ano de 
2019.As ações preventivas realiza-
das são em consonância com a aná-
lise criminal, buscando combater 
de forma qualificada os crimes de 
maior incidência, através da reali-
zação de abordagens e ações osten-
sivas qualificadas em locais especí-
ficos e uma maior aproximação das 
ações da polícia com a comunidade. 
Através do policiamento comunitá-
rio, que propõe a mudança estrutu-
ral das instituições policiais para que 
estejam mais próximas da comuni-

dade, percebe-se uma grande aceita-
ção e contribuição por parte da co-
munidade.

Os Policiais fazem visitas a esta-
belecimentos, de forma ostensiva 
e preventiva, com rondas em áreas 
específicas, visitas a escolas, esta-
belecimentos comerciais, residên-
cias, promovendo uma interação en-
tre o policial militar e a comunidade 
alvo da prestação dos seus serviços, 
com diálogo constante e comprome-
timento, uma vez que isolada a po-
lícia não terá êxito no enfrentamen-
to dos problemas com que se depa-
ra no cotidiano de sua atividade poli-
cial. Comparando o primeiro semes-
tre do ano de 2018 com o primei-
ro semestre deste ano, foi possível 
um aumento de aproximadamente 
36% de armas apreendidas, em tor-
no de 15% de aumento nas prisões 
efetuadas, aumento de 21,44% nas 

ocorrências atendidas, e 88,66% nas 
pessoas abordadas, caracterizando 
mais de 120 mil abordagens. Além 
disso, houve um aumento de quase 
50% nas drogas apreendidas e mais 
de 50 mil veículos abordados, repre-
sentando um aumento de 34,93%.

Os dados revelados permitem 
afirmar que o aumento da tecno-
logia em prol da segurança públi-
ca, um maior investimento na inte-
ligência policial, uma maior osten-
sividade policial e planejamentos 
dos recursos, tecnológicos, de inte-
ligência, de análise, e de policiamen-
to para a resolução dos problemas, 
possibilitaram um aumento signifi-
cativo na segurança da comunidade. 
Além disso, segundo o Comandante 
Regional, Coronel Valmir José dos 
Reis, esse aumento é fruto do envol-
vimento e profissionalismo do efeti-
vo desta região.

Comando Regional divulga comparativo

trovoadas

Probabilidade de 

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
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